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Ж И В О Т Н О В О Д С Т В О - У Д А Р Н Ы Й  Ф Р О Н Т .  К А К  И Д Е Т  З И М О В 1 К А ?

Ф ерма -  центр  
п р и л о ж е н и я  
в с е х  с и л

Начало нынешней пяти
летки для нашего совхоза 
ознаменовалось успехом: 
по итогам прошлой зимов
ки коллектив был назван в 
числе победителей Всесо
юзного социалистического 
соревнования. Нам вручена 
Почетная грамота ЦК 
КПСС, Совета Министров 
СССР, ВЦСПС и ЦК 
ВЛКСМ. Этот успех, это 
признание были тем более 
радостны, что совхоз дли
тельное время числился в 
отстающих. Но победа во 
Всесоюзном соревновании— 
это не кратковременный 
рывок, а результат повсе
дневных напряженных уси
лий животноводов, руково
дителей и специалистов, 
партийной организации, 
всего коллектива совхоза. 
Мы на своем опыте убеди
лись, что если не опускать 
руки при неудачах, если 
терпеливо и упорно преодо
левать трудности, то мож
но достичь высоких рубе
жей.

В этой пятилетке стара
емся не только закрепить 
достигнутое, но и сделать 
новый шаг вперед, под
няться на новую высоту. 
Первые десять месяцев го
да подтвердили, что к це
ли идем уверенно. Мы не 
только утвердились на до
стигнутом уровне, но су
мели и повысить продук
тивность дойного стада. От 
коровы' за этот срок полу
чено молока на 208 кило
граммов больше прошлогод
него.

Пример в труде показы
вают наши передовые кол
лективы животноводов, ра
ботающие по методу
бригадного хозрасчета. Так, 
хозрасчетное звено корни
ловских доярок, возглав
ляемое коммунистом Т. Н. 
Сайнаковой, 22 октября ра
портовало о выполнении 
годового задания. А хозрас
четное звено во главе с 
дояркой Г. К. Голубицкой 
справилось с этим задани
ем 13 ноября.

Прогрессивный метод ор
ганизации и оплаты труда 
на наших фермах успешно 
применяют семь звеньев 
доярок. Освоен он и на от
корме скота.

Сейчас все наши живот
новоды напряженно трудят
ся над выполнением со

циалистических обяза
тельств, принятых на зи
мовку. Мы обязались про
извести молока на 10 про
центов больше прошлогод
него, а продуктивность дой
ного стада увеличить по 
сравнению с прошлой зи
мовкой на 140 килограм
мов молока — в общем, по
лучить от каждой коровы по 
1.600 килограммов. При 
этом государству реализуем 
первым сортом 90 процен
тов молока. Такой же про
цент составит и его товар
ность.

Каким образом намечаем 
этого достигнуть? Во-пер
вых, обеспечим бесперебой
ную работу кормоцеха, ко
торый действует *с самого 
начала зимовки. В расхо- 
д о в а н и и  в с е х  кор
мов наводим строгий поря
док. Если раньше во время 
прогулок коров корма ча
сто выдавались им чуть ли 
не под ноги, то теперь — 
только в кормушки, только 
с веса, только по ведомости 
и под контролем фуражира.

Появилось и еще одно 
новшество: на Корнилов
ской ферме, где сосредото
чено 40 процентов скота, 
действует установка по по
догреву воды.

Совершенствуем формы 
Организации труда живот
новодов, делая ставку на 
бригадный хозрасчет. И, бе
зусловно, решающее значе
ние имеет квалификация 
кадров, их трудовой наст
рой. Поэтому в школах 
коммунистического труда 
сейчас регулярно проводят
ся занятия по подготовке 
животноводов.

Фермы стали центром со
средоточения усилий пар- . 
тийной организации. Все 
члены парткома, главные 
специалисты хозяйства от
вечают за определенные 
участки работы на фермах. 
Они являются политинфор
маторами, активно участву
ют в единых политднях, в 
«дне животновода», который 
проводится по вторникам. 
Насыщенной стала жизнь 
центров общественно-поли
тической работы.

Двадцать пять коммуни
стов непосредственно тру
дятся в животноводстве. 
Они объединены в три 
партгруппы, которые воз
главляют опытные доярки

Т. Н. Сайнакова (Корни 
ловская ферма), Г. С. Крам 
ская (Михайловская) и 
Н. Н. Николаева (Воронин- 
ская).

Традиционными нашими 
соперниками в соревнова 
нии являются животново
ды совхоза ' «Красное зна 
мя». Мы обмениваемся де
легациями, изучаем опыт 
друг друга во время вза
имопроверок. Это помогает 
улучшить работу как нам, 
так и им. Кроме того, мо
лодые доярки Корниловской 
фермы соревнуются со сво
ими коллегами из совхоза 
«Новиковский» Асиновского 
района, у которых тоже 
есть чему поучиться.

Понятно, что проблем, 
трудностей еще и у нас не
мало. И порой не все зави
сит от совхоза. Особенно 
бесперебойность работы 
фермской механизации. 
Коллектив Молодежненского 
отделения Сельхозтехники 
вызвался взять на полное 
техническое обслуживание 
все оборудование ферм. Но 
дело налаживается медлен
но.

Ферма — это такое пред
приятие, продукция которо
го необходима каждому 
человеку. Вполне законо
мерно и то, что работа жи
вотноводов вызывает при
стальное внимание обще
ственности. -Этому способ
ствуют газеты, радио, теле
видение. С большим инте
ресом животноводы отно
сятся к материалам рейдов, 
взаимопроверок, к сообще
ниям о достижениях пере
довиков, соперников по со
ревнованию. К сожалению, 
таких материалов с нача
лом зимовки не стало боль
ше, хотя ее условия, а тем 
более отдельные приемы— 
и в технологии, и в орга
низации труда животново
дов — требуют системати
ческого внимания к. их со
вершенствованию и внедре
нию.

Наша страна идет навст
речу 60-летию образования 
СССР. В честь этой даты 
трудовые коллективы при
нимают повышенные - со
циалистические обязатель
ства, встают на ударную 
вахту.

Труженики совхоза «Кор
ниловский» включились
В это п а т р и о т и ч е с к о е  
движение, наметили для се
бя ответственные рубежи в 
борьбе за повышение эф
фективности общественного 
животноводства. Думаем, 
что новая высота будет на
ми взята. Это явится на
шим вкладом в достойную 
встречу славной годовщины.

- Е. СКЛЯНИНОВ,
директор совхоза «Кор

ниловский»;
И. ЛАВРЕНТЬЕВ, 

секретарь парткома.

Т е п л а я  вода д л я  д о й н о г о  стада
Комплекс мероприятий по подготовке животноводче

ских ферм к нынешней зимовке впервые дополнил один 
существенный момент — обеспечить дойпбе стадо теплой 
водой. Соответствующим распоряжением от 10 августа 
облисполком обязал заинтересованные организации из
готовить необходимое оборудование, закомплектовать и 
смонтировать установки для подогрева воды на фермах 
до 1 октября. Все ли из намеченного сделано?

В. Г. КУЛАГИН, предсе
датель облсельхозтехники:

— Нашим подразделени
ям, объединению Томск- 
сельхозмонтажкомплект на
до было собрать и -задейст
вовать эти установки для 
24 тысяч голов скота до 
1 ноября. Сделали только 
на 17 тысяч. Остальные ра
боты закончим к декабрю. 
Этим заняты сейчас мон
тажники в Кожевников- 
ском, Зырянском, Колпа- 
шевском, Молчановском
районах. Хуже положение 
в Шегарском и Чаинском, 
где часть поставленного 
нами оборудования оказа
лась разукомплектованной.

Всего по области вводит
ся подогрев воды на фер
мах с общим поголовьем 
72 тысячи коров. Мы по
ставляем баки, подогрева
тельные элементы, а хозяй
ства устанавливают. Снача
ла было прицято не совсем 
удачное решение — ставить 
емкости с врезанными в 
них ТЭНами прямо под по
толком, чтобы создать в по
илках нужное давление. 
Сейчас нашлось простое 
инженерное решение — 
проточный подогрев, Вода,

(
проходя по змеевику, вмон
тированному в бак, подо
гревается до нужной тем
пературы и поступает в по
илки.

Образец готов, мы его 
запускаем, цто называется, 
в серию на трех наших 
предприятиях. Но нет 
стального листа, не из чего 
делать емкости. Вопрос 
этот решается. Вудем гото
вить по 100 баков в месяц. 
А  сотня баков — это 40 ты
сяч голов скота, получаю
щего теплую воду.

* * *
Я. И. ШЛЯФЕР, главный 

инженер отдела механиза
ции по животноводству об
ластного управления сель
ского хозяйства:

— Должен уточнить: в
распоряжении ‘ облисполко
ма не сказано, чтобы сами 
хозяйства вели монтаж 
установок. За все отвечает 
Сельхозтехника, то есть его 
монтажное объединение .. и

станции технического об
служивания животново дет
ва.

Плохо осваиваются фон
ды на дополнительное обо
рудование — до .сих пор 
ничего не получено. Не все 
установлено из того, что 
есть. Ни одно из подразде
лений Томсксельхозмонтаж- 
комплекта не выполнило 
свое задание в полном объ- 

\ еме. На то, конечно, были 
и. объективные причины, но 
факт, есть факт.

На местах используются 
различные варианты. Там, 
где имеются котельные, во
да подогревается с по
мощью бойлеров. В совхозе 
«Сибиряк» и других хозяй
ствах Томского района на
шли наиболее приемлемое 
решение, о котором говорил 
В. Г. Кулагин. Бак с подо
гревателем, змеевик — вот 
и все. По этому образцу бу
дет организован подогрев 
воды и в других районах.

Дело сейчас за Сельхоз
техникой •— ускорить фон
довые поставки заказанно
го для этой цели оборудова
ния: в основном это элек
троподогреватели и изго
товление нестандартизиро- 
ва иного.

ОТ РЕДАКЦИИ: Не вдаваясь в детали, почему две смеж
ные организации «читают» одно и то же распоряжение по- 
разному, все же отметим, что подача теплой воды на фермы 
не такая уж сложная инженерная задача, как может пред
ставиться по данным интервью. Скорее «недотягивает» отно
шение к важному делу — отношение как к излишеству, 
с которым можно и не спешить. Даже когда на термометре 
почти минус 30 градусов.

К Р А С Н О Е
Т О М С К О Й
П о б е д а в о

З Н А М Я -
О Б Л А С Т И

В с е р о с с и й с к о м .

с о р е в н о в а н и и
Совет Министров РСФСР и ВЦСПС рассмотрели итоги 

Всероссийского социалистического соревнования авто
номных республик, краев, областей и автономных обла
стей за увеличение производства и заготовок продуктов 
животноводства и повышение продуктивности скота и 
птицы за 9 месяцев 1981 года.

По Западно-Сибирской зоне признана победителем 
Томская область. Ей оставлено переходящее Красное 
знамя Совета Министров РСФСР и ВЦСПС и присуж
дена денежная премия.

ДО ЛГ

3 5 , 5
Перевыполняют графики коллективы 

Катайгинского, Комсомольского, Пара- 
бельского, Сайгинского леспромхозов, 
Тогурского лесопромышленного комби
ната. Отстают: Аслановский (долг — 
14,4 тысячи кубометров), Новотегуль- 
детский, Чаинский, Линевский лес
промхозы.

В последние дни большинство пред
приятий объединения значительно пе
ревыполняет задания. 25 ноября, на
пример, отлично поработали Каргасок-

по вывозке в ноябре —  

т ы с я ч и  к у б о м е т р о в
ский ЛПК, где при плане 2.285 кубо
метров вывезено 3.842 кубометра, Ингу- 
зетский, Ергайский, Асиновский лес
промхозы. В целом по комбинату вы
везено сверх графика 4,8 тысячи кубо
метров.

Задача состоит в том, чтобы безуслов
но выполнить план вывозки леса в но
ябре, работать ритмично по декабрь
скому, более напряженному, графику 
и основательно подготовиться к работе 
в первом квартале второго года пяти
летки.

По б е дил и  во второй  декаде
ноября на вывозке леса кол- цента, а с начала сезона — 
лективы транспортного ком- на 135 процентов. Железно-
плекса Тогурского лесопро
мышленного комбината и 
узкоколейной железной до
роги Берегаевского леспром
хоза, возглавляемые А. С. 
Борисенко и Н. В. Гончар.

дорожники леспромхоза пе
ревыполнили свое задание 
на 26 процентов.

Объединение Томлеспром 
и обком профсоюза прису
дили коллективам-победи-

Водители комбината выпол- телям денежные премии.
Г. ГУСЕВА, 

инженер Томлеспрома.
нили план по вывозке за 
вторую декаду на 160,1 про-

В одном ритме
трудятся лесозаготовители и коллективы вновь создан
ных транспортных комплексов Чаинского леспромхоза 
управления топливной промышленности. При суточном 
графике 547 кубометров вывозится 800—850.

Успех, конечно, не слу- 85 тысяч кубометров леса, 
чаен. Очень четко, высоко- так как в летний период 
производительно используя коллектив в основном за- 
технику, работают лесоза- нимается его разделкой и 
готовите ли Гришкинского и лесопилением.

Нынче для коллектива вВосточненского лесопунк
тов во главе с опытными поселках Гришкино и Во- 
рабочими коммунистом сточном построены 7 двух-

В Зырянском районе уже в течение десяти лет ра
ботает станция технического обслуживания животновод
ческих ферм. Коллектив ремонтирует энергетические 
узлы, доильную аппаратуру, всевозможные механизмы. 
Вера Булычева, которую вы видите на снимке,—передо
вая сборщица молочного цеха этой станции.

Фото Е. Лисицына.

А. А. Титовым и И. 3. Ка 
машиным, водители транс
портных комплексов, руко
водимые коммунистами
Н. Н. Мирошниковым и 
Р. Гариповым. Эти коллек- 
тивы заключили с админи
страцией договоры на хоз
расчетный подряд и ус
пешно его выполняют.

квартирных жилых домов, 
общежитие, столярный цех 
и мастерские.

Полная, всесторонняя
к работе в 

зимних условиях послужи
ла прочной основой для 
устойчивой работы. Коллек
тив перевыполнил - свои

Говорят, что зимы в Си- планы не только п° тре
левке, вывозке, лесопиле
нию. Обеспечены также по
казатели по производитель
ности труда и прибылям. _

II. САДОВСКИЙ, 
директор леспромхоза.

бири длинные. Для нас, ле 
созаготовителей, это самый 
короткий, и самый . напря
женный период. За 4,5 ме
сяца нам надо вывезти, а 
следовательно, и заготовить

П р и г л а ш а е м  о б ъ я с н и т ь с я

В ы в о з к у - в  ц е н т р  в н и м а н и я
В ноябре ноллектив Чаинского леспромхоза объеди

нения Томлеспром задолжал по вывозке леса 7 тысяч 
кубометров, с начала года — 9 тысяч.

Какие меры предпринимаются для ликвидации от
ставания? Редакция пригласила ответить на этот воп- 

' Р°с исполняющего обязанности директора предприятия 
Б. Н. КРИВЦОВА:

— Коллектив перевыпол- участках 640-й километр и 
нил план десяти месяцев Нюрса, положение осталось

напряженным.
Активно действует транс

портный комплекс Обского 
лесопункта, но вторая доро
га (до Усть-Чаинского рей
да) пока не подготовлена. 
Это, конечно, влияет на ре- 

приятия повлияло то, что в зультаты работы, 
начале года сразу был на- Декабрь — это не только 
коплен долг, и, несмотря на последний месяц года, но и

по реализации продукции, 
но допустил отставание по 
всем фазам лесозаготови
тельного производства —- 
трелевке, вывозке и раздел- га (до Усть-Чаинского
ке древесины.

Конечно, на работу пред-

период, когда завершается 
подготовка к работе в пер
вом квартале. Мы • должны

О Б Н О В  

С Т  А I» О Г
На Коломиногривском 

молочном комплексе 
совхоза «Коломинекий» 
начал действовать обнов
ленный 1 кормоцех. От 
старого цеха, который 
проработал не один год, 
осталось только кирпич- 
лое здание, к нему сде
ланы пристройки. В це
хе смонтировано новое 
заводское оборудование. 
Здесь также установле
ны автоматические весы, 
и теперь с точностью до 
килограмма можно отпу-

Л  Е I I  Е  
Ж А

относительно устойчивую 
работу предприятия, ска
жем, в третьем квартале,
когда хорошо коллектив вывезти 37 процентов годо- 
потрудился на вахтовых вого объема.

ОТ РЕДАКЦИИ: Конечно, отсутствие подготовленной 
второй дороги прямо сказалось на результатах работы 
предприятия. Но вина в этом не только чаинцев. Свы
ше 20 километров ее должен содержать и Тогурский 
ЛПК, который не выполняет в этом своих обязательств.

Но главное видится в том, что на предприятии явно 
не соблюдается плановая расстановка лесовозных ма
шин. В первую пятидневку, например, на линию выхо
дило вместо 13 машйн две-три, изредка—четыре маши
ны. Максимум восемь машин работало до 15 ноября. Не 
все они использовались в две-три смены. И только в 
третьей декаде положение улучшилось.

В Е С Т И

ИЗ РАЙОНОВ
Красный Яр. 17 ноября 

бригада лесозаготовителей 
из Ергайского леспромхоза 
во главе с Лауреатом Госу
дарственной премии СССР 
Владимиром Сергеевичем 
Корнеевым выполнила свой 
годовой план — ею заго
товлена 51 тысяча кубомет
ров леса.

Передовики производства, 
перейдя с вахты Кеть на 
зийние лесосеки, обязались 
не снижать темпы, рабо
тать еще более эффектив
но. Это был ответ делом 
коллектива на решения но
ябрьского Пленума ЦК 
КПСС и сессии Верховного 
Совета СССР.

Новостройка, Ясные, чет
ко поставленные в речи 
Генерального секретаря ЦК 
нашей партии тов. Л. И. 
Брежнева задачи на буду
щий год и. на всю одиннад
цатую пятилетку находятся 
в центре внимания лесоза
готовителей объединения 
Чулымлес.

— Наш коллектив, — го
ворит секретарь парткома 
Н. П. Паначев, — стрелевал 
сверх плана с начала года 
более 9 тысяч кубометров 
и вывез дополнительно к 
плану 4 тысячи кубометров 
леса.

Инициатором соревнова
ния ка предприятии в честь 
60-летия образования СССР 
выступил коллектив Суй- 
гинского сплавучастка, ре
шивший план двух лет пя
тилетки завершить 20 де
кабря 1S82 года, за счет ра
циональной разделки уве
личить выход деловой дре
весины, увеличить на 200 
мото-часов работу сплоточ
ных агрегатов.

Почин передовиков был 
одобрен Молчановским рай
комом партии и нашел под
держку на предприятиях 
района,

Тегульдст. Неудовлетво
рительно работает в ноябре 
и с начала года Новотё- 
гульдетский леспромхоз. По 
вывозке и трелевке накоп
лены долги в ноябре 10,8 и 
8,1 ■ тысячи кубометров леса.

Основная причина в том, 
что организация производ
ства страдает серьезными 
изъянами. Из трех лесо
пунктов работает в графи
ке лишь один — Чернояр- 
ский. Большое отставание 
в Тегульдетском лесопунк
те вызвали задержки в пе
реходе бригад на зимние 
лесосеки. Не был своевре
менно подготовлен «ус» уз
коколейной железной доро
ги протяженностью более 
четырех километров.

Руководству предприятия 
необходимо для стабилиза
ции обстановки срочно при
нять меры по наращива
нию объемов заготовки и 
вывозки леса в Тегульдет
ском и Четском лесопунк
тах.

скать кормосмесь скоту.
Обслуживают кормо

цех опытные машинисты 
В. Прижатый и В. Шлы
ков, которые не раз до
бивались победы в об
ластном соревновании. 
Но если раньше они 
производили в день по 
14 тонн смеси, то теперь 
выработка обновленного 
цеха удвоилась.

Л. ЧАМОВСКИХ.
Чаинский район.
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Е д и н ы й  п о л и т  д е н ь
|  10 д е к а б р я  в го р о д а х  и селах о б л а с ти —  о ч е р е д н о й  едины й
|  п ол итд ен ь  на те м у :

| «Итоги н о я б р ь с к о г о  (198! г.) Пленума ЦК К П С С  
| и з а д а ч и  трудящихся о б л а с т и » .

ПРОПАГАНДИРУЯ РЕШЕНИЯ ПЛЕНУМА
На этом сосредоточивают свою деятельность цент

ры общественно-политической работы животновод
ческих ферм области

П О Л О Ж Е Н И Е
У Т В Е Р Ж Д Е Н О

Бюро Шегарского райко
ма КПСС рассмотрело и ут
вердило положение о смот
ре-конкурсе центров обще
ственно-политической рабо
ты животноводческих ферм 
района на зимний период 
1981—82 гг. Особое внима
ние в условиях смотра об
ращается на систематиче
скую пропаганду решений 
и материалов ноябрьского 
(1981 г.) Пленума ЦК КПСС, 
VI сессии Верховного Сове
та СССР, мобилизацию кол
лективов животноводов на 
выполнение заданий перво
го года пятилетки, всего 
пятилетнего плана в целом.

В условия конкурса за

ложен опыт лучших цент
ров общественно-политиче
ской работы района —- Бат- 
катской фермы совхоза 
«Вперед», Гусевского мо
лочнотоварного комплекса 
колхоза «Рассвет», Карга- 
линского отделения колхо
за «Гигант» и других.

Г. НИКИТЧЕНКО, 
секретарь Шегарского 

райкома КПСС.

ЛОЗУНГИ ЗОВУТ
«Надо лучше работать.

I Лучше составлять планы и 
лучше выполнять их. Луч
ше организовывать произ
водство и лучше произво
дить. Словом, работать эф
фективно». «Продовольст
венная проблема — и в  хо
зяйственном, и в политиче
ском ' плане — является 
центральной проблемой

всей , пятилетки». Эти и 
д р у г и е  л о з у н г и ,  сло
ва к о т о р ы х  в з я т ы  из 
речи Генерального секрета
ря ЦК КПСС тов. Л. И. 
Брежнева на ноябрьском 
(1981 г.) Пленуме ЦК 
КПСС, появились в Бак- 
чарском районе не только 
на улицах районного цент
ра, но и в поселках совхо
зов.

Сразу же после публика
ции материалов Пленума в 
районе развернулась актив
ная пропаганда его реше
ний, материалов VI сессия 
Верховного Совета СССР. 
Эти вопросы были главны
ми во время очередного 
«дня животновода», на ко
тором выступили девять 
докладчиков и лекторов 
районного комитета партии. 
Беседы с доярками и ск'от- 
никами совхоза имени Ка
линина провела второй се
кретарь райкома КПСС 
Н. В. С.амосудова. Первый 
секретарь райкома ВЛКСМ

А. М. Феденев выступал 
перед животноводами сов
хоза «Парбигский». Заме
ститель заведующего отде
лом пропаганды и агита
ции райкома партии В. В. 
Семенова беседовала с ра
ботниками совхоза «Боро
динский». Всюду в. хозяйст
вах и на предприятиях с 
разъяснением материалов 
Пленума выступают полит
информаторы и агитаторы.

На днях райком КПСС 
проведет по материалам 
Пленума семинар с идео
логическим активом райо
на.

Г. ГОРБУНОВ, 
секретарь Бакчарского 

райкома КПСС.

Я С Н А Я ЦЕЛЬ
Разъяснение материалов 

ноябрьского (1981 г.) Пле
нума , ЦК КПСС находится 
в центре внимания идеоло
гического актива Чаинского 
района, Райком КПСС поза

ботился, чтобы на всех жи
вотноводческих фермах 
своевременно начали дей
ствовать центры обществен
но-политической работы. 
Для этого был создан спе
циальный оргкомитет во 
главе с заведующим отде
лом пропаганды и агитации 
райкома КПСС В. Ф. Ничи- 
перовичем, члены которого 
дважды объехали все жи
вотноводческие фермы, до
биваясь эффективной рабо
ты центров. К их оформ
лению, организации работы 
были подключены все ру
ководители хозяйств и се
кретари партийных органи
заций совхозов. Вовремя, 
эффективно начали дейст
вовать центры обществен
но-политической работы в 
совхозах «Чаинский», «Ко- 
ломинский», «Бундюрский», 
«Северный».

Сейчас в центрах общест
венно-политической работы 
намечено провести творче
ские отчеты трудовых кол
лективов. Такие отчеты 
уже прошли на ' молочно
товарных фермах совхоза 
«Чаинский».

И. НИКОЛАЕВ.
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Р Е ШЕ НИ Я
Б У Д У Т

XXVI  С ЪЕ З ДА КПСС 
В Ы П О Л Н Е Н Ы !

ЭТУ УВЕРЕННОСТЬ ПЛЕНУМА 
ЦК КПСС, СЕССИИ ВЕРХОВНОЕО 
СОВЕТА СССР РАЗДЕЛЯЮТ 
ВСЕ СОВЕТСКИЕ ЛЮДИ

М ы

НАЯ СТРОЙКА
«КРАСНОЙ т&|УГ9 » Ж А ^

Вниманию руководителей шефствующих предприятий!
Мы обращаемся к администрации 

и партийным организациям объеди
нения «Контур», УМНЦС, универ
ситета и мединститута, приборостро
ительного техникума, объединения 
Томскреставрация. Строители дома 
на улице 19-й Гвардейской дивизии

(Лесопитомник) ждут помощи от ва
ших коллективов! Пора открывать 
фронт спецмонтажных и отделочных 
работ.

Задача ДСК и инженерных служб 
ТТУС — обеспечить четкое мате
риально-техническое снабжение.

з а  р е ж и м  
э к о н о м и и

на базе договоров о научно- 
техническом содружестве. 
В нашем плайе записано, 
что таких договоров долж 
но быть не менее 35 в год.

■ Большие задачи мы ета-
В своей яркой и содержа- вим и по развертыванию

тельной речи на состояв- наГ эдо ” исследовательской
работы студентов: в X I пя- 

шемся недавно Пленуме ЦК тилетке внедрить комп- 
КПСС Леонид Ильич Бреж- лексную систему НИРС на 
нев подчеркивает, что к весь период обучения на 
плану, как к закону, как к Бсех факультетах. Это 

„ очень важный рубеж, и тут
важнейшему партийному и предстоит много порабо- 
государственному доку мен- тать не только научным 
ту обязаны относиться все подразделениям, кафедрам, 
— от рабочего до министра/! но и общественным органи- 

бригады зациям.

I’

Т О Л Ь К О  С О О Б Щ А
МОЖНО ВЫПОЛНИТЬ ПЛАН 1981 ГОДА НО СДАЧЕ 
ЖИЛЬЯ — СЧИТАЕТ ПЕРВЫЙ СЕКРЕТАРЬ ЛЕНИН
СКОГО РАЙКОМА КПСС А. И. ПИМОНЕНКО.

Коллектив нашей
И. ПУСТЫНСКИЙ, 

проректор ТИАСУРа по 
науке, профессор.

К о г д а  р а б о т а  
в р а д о с т ь

хорошо понимает ответст
венность за выполнение го
сударственных заданий. В 
первом году пятилетки, мы 
систематически занимаем 
призовые места в социали
стическом соревновании. По 
расчетам, наша комплекс
ная бригада справится с 
годовым заданием досроч
но. Не собираемся снижать в речи Л. И. Брежнева 
темпы и в следующем го- на Пленуме, ЦК КПСС важ-

ное место уделено вопросам 
Особое внимание образца- сокращения ручного, тяже- 

ем на экономию сырья . и лого труда, лучшего исполь- 
материалов, повышение ка- зования трудовых ресурсов, 
честна продукции. Стре- Еще раз подчеркнута прин- 
мимся улучшить исполь- ци'пиальная установка пар- 
зрвание ценной карандаш- тии: рост производительно-
ной дощечки, бережно рас- сти труда, повышение каче- 
ходовать дефицитную ства продукции. Все эти
эмульсию, В настоящее положения, безусловно,
время процент бракованной взаимосвязаны. Реализация 
продукции снизился до од- их, в конечном счете, бу- 
ного процента — это в три дет _ способствовать иытен- 
раза меньше, чем в прош- сификации народного хо
дом году. Повышение каче- зяйства, его большей эф- 
ства тоже позволяет эконо- фективности. 
мить сырье и труд. Вместе мы отработали на

Откликаясь на решения нашем предприятии 52 го- 
Пленума ЦК КПСС и идя да. За это время освоили 
навстречу 60-летней годов- все рабочие специальности 
шине со дня образования завода. Многих этих специ- 
С.ССР, бригада приняла альностей уже просто не 
обязательство выполнить существует. Например, руб- 
пронзводствснное задание щика каменноугольной
1982 года за одиннадцать смолы и нефтебитума. Бы- 
мееяцев. вало, бригада в 7—8 чело-

А, ДУРАСОВА, век нарубала (вручную, ес- 
йригадир комплексной тественно) в день по 30

На территории района 
находятся дома, которые 
надо сдать в этом году, об
щей площадью свыше 31 
тысячи квадратных метров. 
Пока же сдано лишь 6.000 
квадратных метров.

Можно предъявлять пре
тензии к строителям, их 
руководителям, бездумно 
затянувшим сдачу объек
тов, критиковать. Но от 
этого дело сейчас не выиг
рывает. Надо действовать. 
Энергично, безотлагательно. 
Иного выхода нет. Поэтому 
бюро райкома КПСС опре
делило дополнительные ме
ры помощи строителям. Ее 
оказывают предприятия и 
крупные учреждения рай
она. На каждый сдаточный 
объект направлены люди, 
механизмы. Силы помогаю
щих сосредоточены на 
сантехнических работах, от
делке квартир.

Каждый коллектив полу
чил конкретное задание. Я 
мог бы рассказать, сколько 
и на каких объектах ра
ботает людей. Для примера 
— дом по улице Войкова. 
Здесь трудятся представи
тели заводов резиновой обу
ви, измерительной аппара
туры, объединения Томек- 
нефтегазгеология. Им помо
гают посланцы с речного 
порта, мебельно-зеркальной 
фабрики, завода торгового 
оборудования. Все они зна
ют, сколько и в какой 
Срок. должны отделать 
квартир, какие выполнить 
сантехнические работы. Та
кая конкретность облегчает

организацию труда, позво
ляет сосредоточить силы на 
главном, избегать еще бы
тующее: раз уж пришли 
помогать, так что-нибудь 
делайте.

Всякий аврал чреват не
организованностью. Преодо
леть ее - *  одна из особых 
забот районного штаба, соз
данного по решению бюро 
райкома КПСС. Скажем, 
для дома карандашной 
фабрики не оказалось все
го набора сантехнических 
изделий. Многие дома не 
обеспечены теплом. Есть и 
другие неурядицы. Вот 
штаб и принимает энергич
ные меры, чтобы быстро 
развязать все эти узлы.

На объектах сосредоточе
ны силы разных коллекти
вов, разной подчиненности. 
Соединить их, преодолеть 
разобщенность, не допу
стить взаимных претензий 
и призваны райком, его 
штаб, первичные партийные 
организации. Действуем со
обща. Особенно в разверты
вании массово-политиче
ской работы. Обновляется 
наглядная агитация: где
есть возможность, создают
ся центры общественно-по
литической работы. На объ
екты направляются доклад
чики райкома, политинфор
маторы.

Одним словом, организа
торская и политическая ра
бота райкома, парторгани
заций подчинена сейчас 
главному •— обеспечить вы
полнение плана сдачи жи
лья.

1-500 КВАДРАТНЫХ 
МЕТРОВ ЖИЛЬЯ В 
МОЛЧАНОВСКОМ РАЙ
ОНЕ БУДЕТ СДАНО В 
НОЯБРЕ.

Задача ясна: до конца
года в районе надо ввести 
в строй 4.312 квадратных 
метров жилой площади. Это 
больше половины объема, 
требуемого по пл^ну. Мы 
располагаем большим заде
лом и уверены, что госу
дарственное задание выпол
ним.

Ход строительства жилья 
—- под пристальным конт
ролем. Недавно этот вопрос 
рассматривали на бюро 
райкома партии, слушали 
на исполкоме. Принимаются 
все меры, чтобы помочь

Алло! Вызываем Молчанове

На к о н т р о л е  рабочи х  комиссий
строителям. Для ускорения 
работ подключили будущих 
жильцов, они охотно тру
дятся.

Сейчас на подходе ряд 
домов в совхозах и посел
ках лесозаготовителей. В 
ноябре, например, объеди
нение Чулымлес сдает 600 
квадратных метров жилья. 
Как и у сельских строите
лей, у лесопромышленников 
идет напряженная работа. 
Заканчивается электромон

таж, благоустройство. Ос
новные силы сосредоточены 
на надворных постройках. 
В ближайшие дни все будет 
готово к сдаче, и на смену 
рабочим комиссиям придут 
государственные.

Богатым на новоселья 
будет декабрь. В Молчано
ве готовится к вводу 
18-квартирный дом. Он даст 
нам 1.043 квадратов. Здесь 
в настоящий момент закан
чивают штукатурить, в не

которых квартирах уже на
чинается побелка и покрас- 
йа. В Могочине для работ
ников лесозавода строится 
12-квартирный дом. Пол
ным ходом идет отделка.

Остальной объем составят 
двухквартирники в селах 
и поселках. Ввод в экс
плуатацию и. этих неболь
ших домов сомнения не 
вызывает.

Г. ИЗВЕКОВ, 
председатель Молчанов- 

ского райисполкома.

Твои ЛЮДИ, 
стройка! О Б Щ Е С Т В Е Н Н Ы Й  П Р О Р А Б

бригада! карандашной 
фабрики, член КПСС.

тонн. Этакими «кусочками» 
по 50 килограммов, которые 
затем и грузила вручную, и 
так далее... Г1о сегодняш
ним потребностям завОДа "в 
нефтебитуме людей потре
бовалось бы на эту опера
цию раз в пять больше.

А  взять дробилки. Да они 
_  Т1Г _  задачи в речи не СТОлысо гравий мололи, 
Л, И. Брежнева на недав- гкпггькп 
нем Пленуме ЦК КПСС сколько
поставлены перед наукой, вместе до 150 кубиков про

дукции. Сегодня только од-

У ч е 6 а ? наука,  

п р о и з в о д с т в о

...Будет сдано на днях

О Б Щ Е Ж И Т И Е
П О С Л Е Д Н И Е

т и й с у р й :
Ш Т Р И Х И

Большие
наши мускулы и

С целью усовершецство 
в;ания научного и учебного 
процесса мы создаем в по
рядке эксперимента учеб- 
но-научно-дроизводственн о е 
отделение, В 'это отделение 
вдайдет несколько учебно- 
научно _ производственных 
Комплексов, созданных на Дить еще и еще. Дело не в

количестве, но в сути пре-

на установка (из пяти) пре
восходит этот показатель. 
А насколько легче и инте
реснее стало работать!

Примеры можно приво-

базе НИИ автоматики и 
электромеханики, радио
технического факультета и 
промышленных предприя
тий.

Укрепить эксперимен
тально - производственную впредь будут главными, 
базу вузов и НИИ Томска них _  задота партии 
поможет межвузовская ко
операция, которая осуще- пРавительства о рабочем
етвляется под руководством человеке. А когда о тебе
ректора нашего института заботятся, тогда и труд
профессора Ф. И. Перегу
дова. Берем на себя обяза-

обраьований. А  потому нам 
особенно радостно, что эти 
направления, как отмечено 
в речи Л. И. Брежнева, и

В 
и

в
радость, и приходит успех.

тельство расширять связи 
е промышленными пред
приятиями и научными уч
реждениями .высшей шко
лы и Академии наук СССР

Т. ВАСИЛЬЕВ, 
А. ШРАЙНЕР, 

рабочие асфальтобетон
ного завода Доррем- 

стройтреста.

Известно: студент — хозя
ин общежития. По для мно
гих ребят из ТИАСУРа но
вая девятиэтажка стала 
родной еще до вселения в 
нее. Почти с самого начала 
они работали здесь наравне 
с профессиональными стро
ителями, выполняя дела не 
менее ответственные. И сей
час, когда готовят объект к 
сдаче, студенты снова при
шли на помощь тресту 
Томскжилстрой. Завершают
ся отделочные работы, скоро 
придет приемная комиссия. 
По работы, разумеется, хва
тает.

Сегодня, в дни особого на
пряжения на стройплощад
ках города, очень важно не 
разграничивать вводные 
объекты на «свое» и «чу
жое», видеть в реализации 
жилищной программы об
щее дело. Это понимают 
студенты университета, за
нятые возведением общежи
тия не менее активно, не
жели его хозяева.

Если летом здесь труди
лись в основном стройотря
ды (и квалифицированно 
выполнили основные объе
мы штукатурных работ), то 
сегодня приходят в боль

шинстве новички. Но трест 
старается подходить к ис
пользованию студенческой 
помощи не формально, как 
можно более рационально 
применять силы и способно
сти каждого.

Р е к т о р а т ы  Т Г У  и 
ТИАСУРа организовали на 
стройке бесперебойный сту
денческий «конвейер». Каж
дую неделю приходят на 
объект новые отряды. Им 
обеспечены хорошие усло
вия работы, надежный кон
троль. '

— За счет этой помощи 
нам удалось перебросить 
основную часть отделочных 
бригад на другие объекты, 
— говорит прораб Томск- 
жилстроя Л. П. Бычкова. — 
Что касается качества, то 
ребята делают все, как на
до. Этому их учат наши ра
бочие-инструкторы...

Хорошая организация сту
денческих звеньев — вот 
основа успеха на этой строй
ке. Будущим инженерам 
здесь помогли осознать це
ну их труда. И отдача ока
залась полноценной.

К. ГОРЕВ, 
студент университета.

ожно сказать, работа 
пн стройке ужо стала 
его второй профессией. 

Конечно, что тут скрывать 
инженер НИИ высоких на
пряжений при политехниче
ском институте Мансур Га
леев с большим удоволь
ствием занялся бы своим 
кровным делом. Но коль 
сложилось такое тяжелое 
положение, что строителям 
пока нс справиться без по
строителей, надо им помо
гать.

Начинал Мансур Хадые- 
вич Галеев четыре года на
зад с девятиэтажки на Каш
тане. Здесь увидели, какой 
прекрасный организатор 
пропадает, ухватились, что 
называется, за него, и те
перь, если какая строитель
ная помощь от ТПИ требу
ется, во главе ставят Гале
ева. Работал он на микро
районе Новом по проспекту 
Фрунзе. А сейчас — на об
щежитии обувной фабрики, 
которое должно быть сдано 
к новому году.

Его называют здесь «об
щественным прорабом». И 
действительно, Галеев дела
ет все, чтобы дело не стоя
ло. Причем чаще бывает 
так, что не строители к Га
лееву обращаются за по
мощью, а Галеев ходит, те
ребит их: не нужно ли куда 
дать людей?

Политехники прикрепле
ны в помощь бригаде сан-, 
техмонтажников Н. Н. Фе- 
ренчука.

— Отличные ребята! 
сказал про них слесарь- 
монтажник М. Е. Китаев. — 
В нашем деле больше раз

носки, чем монтажа. А  все 
оборудование доставили на 
этажи нащи помощники. 
Ломовая работа... Одних ба
тарей, труб уйму надо бы
ло перетаскать! Но все у 
них с настроением, с шут
ками...

Правильное понимание 
слова «долг» — так я опре
делила бы отношение поли
техников к тому, чем при
ходится им заниматься на 
стройке. Вот, например, 
Анатолий Самсонов и Евге

ний Лекаторчук практиче
ски впервые столкнулись с 
сантехмонтажом. Иной бы 
ворчал: «Сто лет он мне не 
нужен». Но во всем нахо
дить моменты положитель
ные — прекрасная черта 
характера. Евгений считает, 
что в его специальности —■. 
он заместитель главного ме
ханика НИИ ядерной физи
ки- — знание монтажа сан
техники вполне может при- 
годиться. А  у Анатолия 
хоть и совсем другой про

филь работы •— техник 
НИИ электронной интроско
пии, — но думает он, что в 
быту его сегодняшцее заня
тие должно выручить не 
раз.

Помощники из ТПИ будут 
работать - на общежитии 
обувной фабрики до сдачи 
его под ключ.

А. ФАДЕЕВА.
* * *

НА СНИМКЕ Б. Некрасо
ва; А. Самсонов, М. Галеев, 
Е. Лекаторчук.

Сообщают
контролеры Т Е Р Я Е М  Д А Р О М  В Р Е М Я

Работники нормативно-ис
следовательской станции 
Томского территориального 
управления строительства 
16, 17 и 20 ноября сделали 
хронометраж рабочих смен 
223 человек, занятых на 
сдаточных объектах. Про
верка показала, что потери 
рабочего времени в начале

и в конце недели колеблют
ся в пределах 7 процентов.

Основные причины: отсут
ствие материалов, в частно
сти раствора. Его доставля
ли е большими перебоями. 
(Из-за этого на объектах 
треста Томскжилстрой поте
ряно 5,1 процента, времени).

Простаивали строители и

из-за неисправных (а то и 
вовсе отсутствовавших) ме
ханизмов. Были отмечены 
нарушения трудовой дис
циплины. За неделю мон
тажники недовыполнили ра
бот на 500, а штукатуры — 
на 600 рублей.

Наибольшие потери на
блюдались в бригаде шту

катуров треста Томскжил
строй В. Я. Токаревой (дом 
на улице Войкова) и у мон„ 
тажников ДСК В. Н. Тума
нова.

М. ДЕДЕНЕВА, 
начальник отдела труда 
и заработной платы тер
риториального управле

ния строительства.

П О  С А Е А А М  Н А Ш И Х
ВЫСТУПЛЕНИЙ

« Л Е Т О  К Р А С Н О Е  П Р О П Е Л И . . . »

Так называлась корреспон
денция, опубликованная в 
нашей газете 4 октября. Шла 
речь о том, что объекты до
мостроительного комбината

вовремя не были подготовле
ны для работы в зимних ус
ловиях.

Редакция получила ответ 
начальника Томского терри
ториального управления

строительства Г. Ф. Муравье
ва. Он сообщил, что выступ
ление газеты обсуждено • ру
ководством ТТУС и домо
строительного комбината. На 
домах № ' 40-а по улице 
С. Лазо, 216-квартирном до
ме по улице Елизаровых и 
доме по улице Пушкина теп
ло запущено по постоянной 
схеме.

Решением парткома ДСК 
виновные, допустившие срыв 
подачи тепла на объекты, на
казаны: начальнику СУ -15
Ф. Ф. Лукьяненку, начальни
ку СУ-1§ П. Г. Головачуку и 
главному инженеру К, А. 
Прохорцу объявлены выгово
ры, главный строитель ДСК 
В. К. Парщуто строго преду
прежден.
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П Р О Д О В О Л Ь С Т В Е Н Н Ы Й  КОМПЛЕКС: ПИСЬМА ИЗ К А РГА С О К С К О ГО  РАЙОНА

3 .  В ы го д ы  б у д у т  в з а и м н ы е
Красива осень на Ва- 

сюгане, особенно в его 
верховьях и среднем те
чении. Плыть рекой — 
одно удовольствие. По 
одну сторону холмы, где 
рыжие сосны гудом гу
дят — такие тонкие и 
прозрачные, а но само
му низу — березы с 
осинками полощутся на 
ветру, ровно огонь пере
метывается с ветки на 
ветку, с дерева на дере
во. На другой стороне 
— черемуха. Воздух — 
не надышишься!

С КОЛЬКО помнит себя 
Федор Филимонович 
Иващенко, вся жизнь 

его связана с Майском. Пе
ред уходом на пенсию во
семь ‘ лет проработал дирек
тором совхоза, а сейчас 
продолжает трудиться эко
номистом — не сидится до
ма старому хлеборобу.

— Обидно мне за совхоз, 
— говорит Федор Филимо
нович, — неладное с хозяй
ством творится. А  ведь 
раньше здесь 13 колхозов 
было, четыре из них в са
мом Майске. Имели почти 
три тысячи гектаров паш

ни, выращивали все: пше
ницу, ячмень, овес, овощи, 
колхоз «Ударник» был да
же семеноводческим. Еще 
в 1973 году имели мы при
быль в 105 тысяч рублей. А 
теперь не узнать хозяйство.

Майск — без всякого 
преувеличения •— боль рай
она и его надежда. Это са
мое удаленное от райцент
ра хозяйство. Проживает в 
селе около 200 человек, а 
совсем недавно было 500. 
Ударггло по численности 
жителей то, что закрывали 
школу-восьмилетку. Сей
час ее вновь открыли.

Сильно сдал совхоз. 
Убытки в нем теперь Пла
нируют загодя, и доходят 
они до 60 тысяч рублей в 
год. Втрое сократилась 
пашня, в севообороте 777 
гектаров, занятых много
летними травами, а 223 •— 
зерновыми. Содержится 
всего 580 голов крупного 
рогатого скота. Животново
ды, некогда получавшие и 
по две с половиной тысячи 
килограммов молока, теперь 
топчутся на рубеже 1.800— 
1.900 килограммов. Сущест
венно пострадали и эконо

мические показатели, хотя 
они и самые лучшие в рай
оне.

Не лишним будет огля
нуться назад на 15 лет. 
Тогда центнер молока стоил 
16 рублей, а центнер мяса 
— 69 рублей. Теперь пока
затели себестоимости под
скочили и колеблются по 
молоку между 28—35 руб
лями, по мясу. — 230—280 
рублями. Для сравнения 
в самом крепком хозяйстве 
района — совхозе «Павлов
ский» центнер молока обхо
дится в 54 р^бля, мяса — 
в 420 рублей, а в совхозе 
«Вертикосский», который 
находится посреди богатой 
разнотравьем Обской пой
мы, себестоимость молока и 
мяса составляет соответст
венно 74 и 603 рубля. И 
надо отметить, что майские 
животноводы имеют луч
шие показатели фактически 
при отсутствии... руководи
телей хозяйства.

Бич коллектива — частая 
сменяемость кадров. За два' 
года сменилось не то чет
веро, не то пятеро руково
дителей. Теперешний ди
ректор, похоже, тоже не

горит отличиться: в разгар
уборочной страды, отрабо
тав всего месяц в совхозе, 
ушел в отпуск. В июльские 
дни в райцентре были 
удивлены: все хозяйства
заготавливают сено, а сов
хоз «Майский» еще раска
чивается. Срочно команди
ровали посыльного «дви
нуть темпы». Когда этот 
человек приехал в Майск, 
то работа кипела на лугах, 
но заготавливалось сено 
для личных хозяйств. При
чем при норме в сорок 
центнеров особенно рети
вые настоговали и по сто 
двадцать. Словом, в обиде 
себя не оставили. А для 
совхозной фермы корма на
скребали до осени. Лишь в 
конце .октября спохвати
лись, что наступает зима, 
на скорую руку стали ре
монтировать помещения, 
пригонять молодняк с па
стбищ.

В Майске все создано для 
того, чтобы успешно разви
вать животноводство и по
леводство". Болот нет, зем
ли сплошь суходольные, ос
ваивай их хоть до Новоси
бирской области.

— Совхоз перспективный, 
— считает секретарь рай
кома партии А. А. Щерба
ков, — будем развивать 
его.

Уже с самой зимы запа
саются в райцентре для 
этого хозяйства техника, 
всевозможные грузы, чтобы 
большой водой отправить в 
Майск. Но все же помощи 
совхозу маловато. Прежде 
всего надо помочь руково
дящими кадрами, специа
листами. Здесь один зоо
техник, но он с экономи
ческим образованием.

Слаба материально-техни
ческая база, хотя на десять 
механизаторов приходит
ся по два с лишним 
трактора. Много тракторов 
сломано, мастерская не обо
рудована и не отапливает
ся. Выходит срок годности 
маломощного дизеля элек
тростанции.

Неважно устроен быт. 
Имеется детский садик на 
20 мест, и его не хватает— 
много молодых семей в сов
хозе. Нет бани, столовой, 
общежития. Из переселен
цев закрепилась всего

одна семья. И здесь нельзя 
не согласиться с мнением 
Ф. Ф. Иващенко, что надо 
завозить сразу десятка два 
семей, подготовив для них 
весь соцкультбыт — так 
люди легче приживутся на 
новом месте.

Пленумом райкома КПСС 
предусмотрен ежегодный 
ввод до 15 квартир в каж
дом хозяйстве. Но в Май
ске своего строительного 
участка нет. Имеется пило
рама, где за зиму можно 
готовить 1.200 кубометров 
пиломатериалов. Не хвата
ет людей, чтобы заготавли
вать лес, вывозить, стро
ить.

И здесь могла бы оказать 
большую помощь Западная 
экспедиция, которая, кста
ти, и шефствует над совхо
зом. Нынче этот коллектив 
заготовил 120 тонн сена, а 
в прошлые годы присылал 
на заготовку кормов пер
вых попавшихся людей да 
завозил горюче-смазочные 
материалы. Не сравнить
помощь, оказываемую дву
мя васюганскими экспеди
циями своим подшефным 
хозяйствам.

Нисколько не оправдывая 
нововасюганцев, замечу, 
что в отличие от среднева- 
сюганцев они практически 
ничего не получают от сво
их подшефных. Когда-то
пыталась экспедиция заво
зить молоко из совхоза, но 
там не всегда находили
людей для погрузки. Неф

тегазоразведчики отказа
лись от услуг совхоза, ста
ли доставлять продукты из 
Томска, Колпашева, Кар- 
гаска. А  из Майска мясо и 
масло повезли в Колпаше- 
во и Каргасок (встречные 
перевозки никого не сму
щают). Ни в, Майске, ни в 
Каргаске нет скотоубойного 
пункта. Сдали недавно в 

.райцентре новый маслоза
вод, он головной, но Май
ский маслозавод брать к 
себе в ' подчинение не хо
чет.

Не особенно балуя внима
нием совхоз, Западная экс
педиция не торопится рас
ширять и свое подсобное 
хозяйство, которое имеет 
около 200 свиней и содер
жится исключительно на 
привозном корме. Еще уда
лось экспедиции расширить 
свой земельный клин до 2 
гектаров.

— Планируем до трех, — 
говорит начальник экспеди
ции А. Н. Френовский. —• 
Планировали создать обще
ство огородников, да не по
лучилось.

К сожалению, многое в 
аграрном цехе не полу
чается у нововасюганцев, 
хотя условия для его раз
вития, может быть, даже 
лучше, чем в Среднем Ва- 
сюгане. Земельные зчодья 
рядом — под горой у реки. 
Не нравится здесь, можно 
сажать картошку и овощи 
на волковских полях, где 
не так давно был крепкий

колхоз. Сорвалось дело с 
огородничеством только по- 
Towjy, что зимой получен
ный трактор не хватило 
времени дооборудовать. И 
плугов не могли найти, го
няли за ними вертолет аж 
в Омскую область...

Вот и получается, что, 
кроме 200 свиней, нефте
разведка выращивает 10 
тонн картофеля при годо
вой потребности в 10 раз 
большей, а также немного 
лука, помидоров, огурцов в 
теплице. Здесь надеются 
на завоз, который по объе
му не уступает торговым 
операциям ередневасюган- 
ского орса, с той лишь 
разницей, что еще боль
ший процент овощей и 
картофеля отправляется в 
отходы.

Экспедиция непрерывно 
расширяется. В год сдается 
До 50 квартир, в перспек
тиве число жителей Нового 
Васюгана должно вырасти 
в несколько раз. И привоз
ными продуктами не удов
летворить потребностей рас
тущего села. Надо расши- ’
Рять подсобное хозяйство_
и свиноферму, и овощевод- • 
ство. Экспедиции следует 
повернуться лицом к под- / 
шефному совхозу. Помощь 
ему должна быть не разо
вой, а постоянной и всесто
ронней.

Г. ГОРЧАКОВ, 
наш корр.

Майск — Новый Васюган,
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Маленький безымянный островок на 

Днепре под Кременчугом. Целую неделю 
четверо советских бойцов рыли на нем 
траншеи. В крутом склоне, как ласточ
кины гнезда, появились горизонтальные 
лазы диаметром 70 сантиметров и- длиной 
до трех метров, на военном языке — 
«лисьи норы*.

Сержант осмотрел укрытия и жестко 
сказал:

—  Будем рыть еще две траншеи и две 
норы!

Солдаты снова принялись копать, но 
через полчаса один вытер пилоткой 
взмокший лоб.

— Зачем столько земли ворочать, то
варищ старший сержант? Тут взводу ме
ста хватит, а нас четверо...

— Копать! — еще строже сказал сер
жант.

И все четверо по ночам копали, капа
ли, копали. А сколько еще копать, знал 
только сержант, который получил зада
ние от самого командира роты и коман
дира батальона инженерных войск.

ё
ь

iniiiiiiiimimmiiiiimimimimniminiiiimmHmnnimiiimmmimnnimmimramniimmnmmmmmmmim О черк
с РАЖЕНИЕ с фаши

стами за Днепр нача
лось осенью 1943 года. 

26 сентября командир отде
ления второй роты 104-го 
инженерно-саперного ба
тальона 57-й армии старший 
сержант Петр Колодяжный 
со своими саперами на двух 
лодках первым начал пере
праву стрелковых подразде
лений на остров Пушкарев- 
ский, занятый врагом. Гус
той туман помог советским 
воинам приблизиться к ост
рову. Фашисты, увидев на
ши лодки, открыли по ним 
минометный и артиллерий
ский огонь, но не смогли 
остановить переправу. В 
считанные минуты десант 
высадился на Пушкаревский 
и выбил оттуда немцев.

Старший сержант сделал 
за ото утро еще семь рей
сов и перевез на остров бо
лее сотни бойцов с пулеме- 

I та ми и минометами. И сра
зу же советские воины на
чали готовиться к высадке 
на правый берег. Но плац
дарм десантникам занять не 
удалось.

Вот тогда командир роты 
и командир батальона по
ставили перед Колодяжным 
новую задачу: подобрать из 
саперов трех самых надеж
ных, переправиться с ними 
на безымянный островок, 
который был ничейным, око

паться на нем и открыть с 
островка огонь по врагу. 
Пусть фашисты подумают, 
что русские будут форсиро
вать Днепр на новом месте.

— Понимаешь, Петр? — 
задумчиво проговорил капи
тан. — Не сумеешь надежно 
окопаться — тебя в порошок 
сотрут. Если есть сомнения, 
я не настаиваю...

— Разрешите выполнять! 
— вытянулся сержант.

И вот сейчас отважная 
четверка на крошечном бе
зымянном островке сделала, 
кажется, все. Готовы укры
тия, проверены станковые 
и ручные пулеметы. Прошла 
уже неделя, как четверо 
отважных заняли островок, 
но немцы еще об этом не 
знают. Подводят к Днепру 
коней, весело гогочут, игра
ют на губных гармошках.

...Ночь близилась и концу. 
С рассветом начинать. Может, 
будить бойцов? Нет, пусть еще 
немного поспят. День будет 
тяжелый.

Как всегда перед трудным 
боем, сержант снова вспомнил 
домик над Ушайкой в Томске, 
свою мать, низенькую сухонь
кую женщину, которая ни од
ной минуты не сидела без де
ла. Она работала на фабрике, 
а дома варила, шила, вязала, 
стирала. И все соседи говори
ли о ней уважительно: «Ната
лья Ивановна без мужа сыно
вей поднимает. А ничего, 
смирные парни растут!». Со
скучился о матери, хотя бы 
еше раз увидеть ее!..

Вспомнил младшего брата

Колю. Вот они вместе идут в 
. пятую школу на Октябрьской 

горе. Старинный кирпичный 
дом с острыми башенками на 
крыше встречает их разного
лосым гулом. Петя любил слу
шать этот гул, но сам шуметь 
не любил и много говорить — 
тоже.

Как-то новый преподаватель, 
прозанимавшись учебную
четверть, спросил восьмикласс
ников:

— Кто у вас Колодяжный 
Петр? Ты?.,. Почему же ты, па
рень, руку не поднимаешь, го
лоса не подаешь?

Ребята засмеялись:
— Он у нас тихоня!..
... Картины прошлого мель

кали одна за другой. Вот и 
школа окончена, мать обрадо
ванно говорит:

— Поступай, Петя, в инсти
тут.

— Нет, мама, я лучше рабо
тать пойду. Тебе тяжело од
ной семью кормить.

Была такая организация в 
Томске — «БАМпроект», кото
рая уже тогда делала изыска
ния трассы Байкало-Амурской 
железной дороги. Выпускник 
поступил в нее рабочим. В со
рок первом перень вместе с 
сотрудниками «БАМпроекта» 
поехал в ' геологоразведочную 
экспедицию тча восток. В эк
спедиции он и услышал это 
страшное слово — война!

ОРОНЕЖСКИЙ фронт. 
Бывший школьник и 

~ рабочий стал развед- 
чиком-пулеметчиком, а по
том сапером.

Перед наступлением трем 
группам саперов было дано 
исключительно трудное за
дание — подобраться ночью

к вражеским дзотам и по
давить их огонь. Местность 
открытая — хлебное поле, 
кругом ни куста, только 
суслоны сжатой ржи. От 
траншей до дзотов — мет
ров триста. Одна за другой 
над полем взвиваются вра
жеские ракеты, каждый 
метр у противника на виду.

Под непрерывным пуле
метным огнем бойцы ползли 
по-пластунски, не поднимая 
головы. /

Две группы вражеский 
огонь скосил еще до прово
лочных заграждений. Тяже
ло был ранен сапер Слепов 
из группы Колодяжного. Ос
тальные трое все же добра
лись до колючей проволоки. 
На какие-то секунды запоз
дала очередная ракета, и в 
эти секунды Колодяжный и 
его солдаты успели перере
зать проволоку, подползли 
к дзоту и залегли в лож
бинке.

И вот уже наша красная 
ракета озарила небо --- сиг
нал к наступлению. В то же 
мгновение во вражеский 
дзот полетели гранаты, и 
он замолк. Но заговорили 
пулеметы соседних дзотов. 
Пули срезали товарищей 
Колодяжного. Он остался на. 
вражеской территории один. 
Рядом лежали убитые; и он 
лежал с ними, как труп.

Почти весь следующий 
день шла- артиллерийская и 
минометная дуэль, и Коло
дяжный все лежал в лож
бине. Занемели руки, ноги. 
Но он старался не шевелить 
и пальцем. Увидят немцы 
— спасения не будет.

Как только стемнело, Петр 
пополз к своим. При свете 
ракеты немцы заметили, что 
в ложбине лежали три тру
па, а осталось два, и откры
ли огонь. К счастью, пули 
просвистели над головой. 
Петр замирал, когда в воз
дух взвивалась ракета, и 
снова полз. Вот, наконец, и 
траншея...

Увидев Колодяжного, стар
шин^ удивился:

— Жив? А  ведь на тебя 
уже похоронку послали!..

И еще очень многое при
помнилось Колодяжному на 
безымянном днепровском 
островке. Как брал языка 
под Воронежем, как дрался 
под Сталинградом, как был 
ранен в обе руки, обе ноги. 
И вот уже на груди сержан
та медаль «За отвагу», ор
ден Красной Звезды. Недав
но его приняли кандидатом 
в члены ВКП(б)'...

РСолодяжный * бросил 
рзгляд на реку. Она начала 
светлеть, на правом берегу 
мол-сно было различить кус
ты, деревья. Наступал рас
свет. Скоро начинать...

— Цодьем!
На нашем берегу загрохо

тали орудия, через головы 
смельчаков полетели снаря
ды. "Застрочили пулеметы с 
островка. И сразу лее -с вра

А  ОСНОВАНИИ 
статьи 39 Уго
ловного кодекса 

Российской Федерации Про
ценко Екатерина Андреевна 
приговаривается...

Владимир Терентьевич 
Бычков, народный судья 
Ленинского района, делает 
продолжительную паузу, и 
в помещении, где некуда 
яблоку упасть, повисает тя
желая тишина...

Тишина судебного зала. 
Она особая, ибо минуты, 
когда выносится приговор, 
нередко оказываются той 
роковой чертой, за которой 
начинается .жизнь, лишен
ная свободы...

ИЗ ОБВИНИТЕЛЬНОГО ЗАК
ЛЮЧЕНИЯ ПО УГОЛОВНОМУ 
ДЕЛУ № 81/1492

«28 июля 1981 года ОБХСС 
Ленинского РОВД г. Томска 

--А. возбуждено уголовное дело по 
*»факту хищения в магазине 

N? 46 .Ленинского райпище- 
торга. Расследованием уста
новлено: в июн^ — июле 1981 г. 
директор магазина Проценко 
по предварительному сговору 
с заведующими отделами Ба
рановой и Бабушкиной повтор
но совершили хищение де
нежных средств».

Эти женщины не взламы
вали сейфы. Они брали 
деньги спокойно, в полной 
уверенности, что о преступ
лении никто не узнает. Их 
уверенность не была лише
на оснований. Сама система, 
сложившаяся в торге, спо
собствовала хищениям.

Но вначале суть преступ
ления. В июне директор ма
газина Е. А. Проценко дого
ворилась с руководителями 
горплодоовощторга о полу
чении помидоров, реализо
вать которые следовало с 
Учетом сортности. Но в ма
газине № 46 все помидоры 
(в том числе, и гниль) про
давались по цене первого 
сорта. Дележ «излишков» 
происходил с соблюдением 
субординации. Директор Е. А. 
Проценко получила 2.173 
рубля, заведующая кафете
рием М. Д. Баранова ■—• 
3.423, заведующая отделом 
К. Н. Бабушкина — 750 
рублей. .

За восемь дней троица 
присвоила более четырех 

- тысяч рублей. Не будем га
дать, насколько увеличилась 
бьг данная сумма. Вполне 
возможно •— в десятки - раз, 
как утверждают «знающие 
люди», верящие, что торгов
ля овощами и фруктами, 
где возможна . пересортица, 
поистине — золотое дно. Но 
вот, что совершенно точно: 
мошенничество могло бы 

у  продолжаться, если бы не 
случайность, которая заста
вила ОБХСС заинтересо
ваться работой магазина.

А «случайность» такая. В 
момент контрольной про
верки в магазине не было 
актов о переборке помидо
ров и списании гнили. По

том, правда, акты неожи
данно обнаружились... в Ле
нинском райпищеторге, но 
оказались фиктивными.

ИЗ ПОКАЗАНИЙ СВИДЕТЕЛЯ 
3. Н. ОЛЕЙНИКОВОЙ, БЫВШЕ
ГО ДИРЕКТОРА ЛЕНИНСКОГО 
РАЙПИЩЕТОРГА

Судья: Знаете о порядке
торговли овощами?

Олейникова: Порядок один:
привез — продавай, чтобы 
продукт не испортился.

Судья: Гниль тоже?
Олейникова: Покупатель не

этой истории имеет Бубли- 
ченко?» — спросит чита
тель. Самое непосредствен
ное: Проценко и Бубличен- 
ко — одно и то же лицо. 
Просто Екатерина Андреев
на, человек на редкость пре
дусмотрительный, имела про 
запас многое, в том числе и 
фамилию. Заметим, что при 
обыске у нее были найдены 
еще два паспорта. Но по

РАС П ЛАТА
Послесловие к одному приговору

слепой, сам испорченным по
мидор отбросит.

Судья: Может быть, вам за
читать правила торговли?

Олейникова: Все так прода
ют!

Судья: На каком основании
приняли фиктивные акты?

Олейникова: Откуда я знала, 
что это «липа». Посмотрела: 
списание не больше нормы — 
и подмахнула...

Судья: Нарушение происхо
дило на ваших глазах. Дирек
тор магазинам Проценко подпи
сывала акты не у себя в ма
газине, в присутствии комис
сии, а в торге, задним числом, 
почему?

Олейникова: Что тут особен
ного? Часто так делается.

Цинизм подобных рас- 
суждений очевиден. *В них, 
как в зеркале, отразилась 
порочность стиля работы 
райпищеторга. Но вернемся 
к документам.

ИЗ ОБВИНИТЕЛЬНОГО ЗАК
ЛЮЧЕНИЯ

«Привлеченная Бабушкина 
полностью признала свою ви
ну. 18 и 19 июня она получи
ла 4.944 килограмма помидо
ров и продала их по цене 
1 рубль 80 копеек за кило
грамм (без сортировки и со
ставления акта на списание 
гнили).

25 июня Проценко предло
жил! разделить излишки — 
1.000 рублей: Себе директор
потребовала две трети, объяс
нив, что 'половину должна от
дать (в качестве взятки — 
Л. М.) на базу горплодоовощ
торга с тем, чтобы беспре
пятственно получать овощи и 
фрукты. Бабушкина согласи
лась. Но вскоре Проценко сно
ва потребовала деньги. На 
этот раз их не оказалось 
(очередная партия помидоров 
была реализована через кас
су), и директор распорядилась, 
чтобы Бабушкина передала из 
своего отдела дефицитные то
вары в кафетерий, где расчет 
осуществлялся непосредствен
но через продавца. Бабушкина 
принесла в кафетерий 50 ба
нок растворимого кофе, полу
чила 351 рубль и передала их 
директору».

К делу № 31/1492 приоб
щена характеристика на ди
ректора магазина № 46 
Е.' А. Бубличенко.

«Но какое отношение к

смотрим характеристику, 
выданную руководителями 
райпищеторга.

«Товарищ Бубличенко Е. А. 
работает в сфере торговли с 
1963 года. В Ленинский рай- 
пищеторг переведена в 1973 
году из Томского горпищетор- 
га уже опытным руководите
лем. С тех пор постоянно за
нимает должность директора 
магазина. Коллектив, которым 
руководит Бубличенко Е. А., 
справлялся с плановым зада
нием, неоднократно занимал 
призовые места, был победи
телем в социалистическом со
ревновании».

В деле также фигуриру
ют почетные грамоты, в 
том числе полученные в 
1981 году. Областное управ
ление торговли награждало 
Е. А. Бубличенко (это уж 
вовсе звучит кощунственно) 
еще и как лучшего пропа
гандиста — «за высокий 
идейный уровень проведе
ния занятий и активное 
участие в коммунистическом 
воспитании трудящихся».

Вот такая метаморфоза. 
Впрочем, было ли превра
щение передовика, опытного 
руководителя и умелого на
ставника в поднаторевшую 
на махинациях хищницу. 
По-моему, метаморфозы не 
было по той простой причи
не, что не существовало пе
редовика. Была изйоротли- 
вая директриса, которая 
запасалась грамотами, что
бы служили ей ширмой. 
Как она этого добивалась, 
пусть теперь анализируют 
в Ленинском райпищеторге 
и областном управлении 
торговли. Конечно, аферист 
особых примет на лбу не 
носит. И все-таки...

Пять лет назад восемь 
продавцов магазина № 39
Ленинского райпищеторга 
(почти весь коллектив) зая
вили о том, что не хотят 

'больше работать под руко
водством директора магази

на Е. А. Бубличенко. «Это 
грубая и властная женщина, 
— говорилось • в письме. — 
Она разлагает молодежь, 
проводя идею о том, что в 
наше время правды нет. Ее 
девиз: «Все делают деньги».

Разве рядовой была жало
ба? Однако в райпищеторге 
и областном управлении 
торговли на нее не отреаги
ровали, и письма пошли в 
самые разные инстанции — 
ОБХСС, прокуратуру, на
родный контроль. К сожа
лению, и там не приняли 
мер. Вскоре жизнь коллек
тива магазина, и без того не 
отличавшаяся спокойствием 
и деловитостью, стала не
выносимой — ссоры, взаим
ные упреки вспыхивали на 
глазах у покупателей. А 
однажды все восемь про
давцов не вышли на работу, 
полагая, что уж этот-то из 
ряда вон выходящий посту
пок заставит наконец вни
кнуть в . суть конфликта. 
Тем более что продавцы об
личали директора в нечис
топлотности. Утверждали:. 
Екатерина Андреевна посто
янно берет продукты, не 
стесняя себя количеством и 
не обременяя расчетом. «За 
неделю набегает от 100 до 
200 рублей. А чтобы по
крыть недостачу, запутыва
ет отчетность, заставляет 
нас идти на разного рода 
сделки...»

Как видим, суть конфлик
та между коллективом и 
руководителем не исчерпы
валась расхожей формули
ровкой «не сработались». 
Речь шла о преступной де
ятельности, юридической от
ветственности за нее. Каза
лось бы, самое логичное — 
незамедлительно во всем 
разобраться и либо реабили
тировать напрасно огово
ренного человека1, либо на
казать. Но события приняли 
иной оборот. Недовольных 
расформировали по другим 
магазинам, а Екатерина Ан
дреевна подобрала новые 
кадры. Принимала людей 
«проверенных», умеющих 
держать язык за зубами. От 
новичков не отказывалась, 
чтоб при случае свалить ви
ну на неопытность. Не гну
шалась и теми, кто имел 
«подмоченную» репутацию. 
^Эту категорию директор 
особо ценила — всегда дер
жала парочку уволенных по 
статье или за пьянку.

Вскоре Бубличенко была 
награждена почетной грамо
той областного управления 
торговли «за успешное вы
полнение социалистических 
обязательств». Довольно бы
стрый рост «передовика»!

(Окончание на 4-й стр.)

жеской стороны на остро
вок обрушилась лавина ог
ня.

Кто его знает, сколько вре
мени продолжался бой. Бой
цы стреляли, потом скры
вались в «лисьих норах», 
потом снова стреляли и 
опять укрывались.

Когда бой стих, поели, ос
мотрелись. На островке ни 

_ одного дерева, ни одного 
куста живого. Почти все 
траншеи завалило. Только 
одна каким-то чудом уцеле
ла. Ночью пришлось рыть 
новые.

На следующий день все 
началось сначала. Снова с 
нашего берега ударили пуш
ки, а с островка застрочили 
пулеметы, и снова из всех 
видов оружия немцы били 
по крошечному островку.

Так было в третий, в чет
вертый и пятый день. Каж
дый час, каждая минута 
грозили храбрецам смертью. 
Их заваливало землей, ог
лушало, а они, перебрав
шись в другую траншею, 
снова стреляли.

Ночью открыла шкваль
ный огонь наша артиллерия, 
через полчаса на враже
ском берегу раздалось могу
чее «Ур-р-ра!» Вот оно что! 
Десант! И четверка бойцов 
безымянного островка че
рез некоторое время тоже 
переправилась на правый 
берег.

И вот здесь, на правом 
берегу Днепра, Колодяжный 
встретился с теми, кто по
сылал его на безымянный 
островок.

— Молодец, сержант! Ка
кой 5ке ты молодец! — по
здравили Колодяжного ко
мандир роты Коробейников 
и командир батальона Вол
ховский. Угадали мы, кому 
такое задание дать. Фа
шисты и впрямь подумали, 
что мы с безымянного фор
сируем Днепр!

Они не сказали, -что его 
уже представили к высоко
му званию Героя.

* * *
ЕРОЙ Советского Сою
за полковник запаса 
Петр Семенович Ко

лодяжный не раз приезжал 
в Томск, встречался с уче
никами школы № 5, рас
сказывал им о Великой 
Отечественной войне. Не
давно он снова побывал в 
родном городе.

Мы сидим с бывшим уче
ником, вспоминаем знако
мых ребят, учителей. Мно
гие из них не вернулись с 
войны. Преподаватель мате
матики Александр Петро
вич Геллертов, ученики Юра 
Лисин, Леня Шаевич, Але
ша Попов и еще десятки 
других.

О многом мы говорили в 
тот вечер, но думали об од
ном — чтобы больше не 
было войны!..

И. ПОПОВ.

Н О В Ы Е  О П Т О В Ы Е  Ц Е Н Ы  
НА ПРОМЫШЛЕННУЮ ПРОДУКЦИЮ

Благоустройство —  
забота общая

Н А  О К Р А И Н Е
На берегу У шайки, в рай

оне поселка Степановка 
стоит около сорока деревян
ных жилых домов. Место 
хоть и окраинное, но кра
сивое. Близко лес, река, 
есть в этих краях средняя 
школа, продуктовый мага
зин. Все вроде бы так, как 
надо. И тем не менее лю
дям яАпзется тут непросто. 
Скажем, во всей округе 
нет ни одного телефона-ав- 
тома̂ га. Случись беда, и по
мощь позвать неоткуда.

Удручающе действует и 
захламленность улиц. На 
Короленко, например, у до
ма № 18 с весны лежит ог
ромная куча мусора.

— На руках не унесешь, 
— сетует жительница этого 
дома М. С. Сентемова, — а 
транспорта нет. Не раз 
ведь обращались в домоуп
равление № 2, но там не 
до нас. Все обещают: гово
рят, будет машина — выве
зем. Но прошла весна, ле
то пролетело, вот уж зима, 
а мы все ждем...

— Машин действительно 
мало, — подтверждает уп
равляющий домоуправлени
ем № 2 В. Н. Пахомов.—Го
родские-то улицы не успе
ваем убирать, а окраины и 
подавно.

Искренние признания сле
дует уважать. Но ведь жи
телям окраины от них не 
легче. Познакомьтесь с до
кументами. За невыполне
ние санитарных норм в 
жилмассиве Степановка ад
министративная комиссия 
Кировского райисполкома 
еще в 1980 году оштрафова
ла ряд ответственных лиц. 
В том числе — заместителя 
управляющего домоуправ
лением № 2 А. И. Сагана, 
главного инженера ЖКК 
ТТУ А. А. Соло^овникобэ, 
но эта мера наказания не 
подействовала, положение 
не изменилось.

Регулярные проверки ра
ботников санэпидстанции 
Кировского района показы
вают: сроки, которые адми
нистративная комиссия ус
танавливает для наведения 
порядка, не выполняются. 
Факт серьезный. Он гово
рит не о случайных про
счетах, а о сложившейся 
системе. Видимо, исполко
му райсовета следует разо
браться в этом. И руковод
ству горжилуправления сле
дует строже контролировать 
работу домоуправлений.

Г. БУТА140В,
наш нешт, корр.

В народном хозяйстве 
нашей страны, как извест
но, проводится большая ра
бота по совершенствованию 
хозяйственного механизма. 
Важной составной частью 
ее является введение в 
действие новых оптовых 
цен на промышленную 
продукцию.

С января будущего года, 
сообщил, выступая 26 но
ября по Центральному те
левидению, заместитель
председателя Государствен
ного комитета СССР по це
нам А. Т. Кузнецов, вводят
ся новые оптовые цены на 
промышленную продукцию 
(по оптовым ценам произ
водятся расчеты между 
предприятиями в отличие 
от розничных цен, по кото
рым товары реализуются 
населению в магазинах).

Цены, как известно, яв
ляются одним из важных 
экономических рычагов в 
хозяйственном механизме, 
и трудно переоценить их 
значение в создании хоз
расчетных условий дея
тельности предприятий в 
современных условиях.
Действзчощие оптовые це
ны не пересматривались на 
большинство видов продук
ции около 12 лет и во мно
гом устарели. За это вре
мя в одних отраслях из
держки производства в ре
зультате технического про
гресса снизились — в элек
тронике, некоторых отрас
лях машиностроения и дру
гих, в иных, наоборот, — в 
силу ряда причин — возро
сли.

В первую очередь это 
относится к топливно-энер
гетическим ■ и сырьевым от
раслям. В топливных, гор
норудных отраслях проис
ходит процесс усложнения 
горно-геологических усло

вий добычи нефти, газа, уг
ля, руд в ранее освоенных 
районах страны, в резуль
тате чего возрастает стои
мость их добычи. Растут 
издержки также в связи с 
освоением северных и во
сточных районов страны, 
куда переместился центр 
добычи многих видов топ
лива и сырья. Это связано 
с дополнительными капи
тальными вложениями в 
расчете на единицу добы
ваемого топлива и сырья, 
не говоря уже о возросших 
издержках на охрану
окружающей среды.

Действующие оптовые це
ны в ряде отраслей пере
стали соответствовать из
держкам производства, не 
отражают их достаточно 
точно и, таким образом, не 
создают необходимых хоз
расчетных условий деятель
ности предприятий.

Госкомитет цен совместно 
с министерствами, ведомст
вами, Советами Министров 
союзных республик в 1979— 
1981 годах провели боль
шую работу по пересмотру 
оптовых цен и приведению 
их в соответствие с новыми 
условиями производства. 
Прейскуранты новых опто
вых цен доведены до пред
приятий и с 1 января 1982 
года войдут в силу.

Новые оптовые цены соз
дадут более благоприятные 
условия для хозрасчетной 
деятельности предприятий 
и эффективного примене
ния других экономических 
стимулов и рычагов, пре
дусмотренных постановле
нием ЦК КПСС и Совета 
Министров СССР от 12 ' ию
ля 1979 года по совершен
ствованию хозяйственного 
механизма.

Повышение оптовых цен 
на топливо, энергию, сы

рье, несомненно, будет так
же способствовать более 
экономному расходованию 
этих ресурсов.

Для усиления воздейст
вия оптовых цен на повы
шение эффективности про
изводства, качества про
дукции расширяется систе
ма надбавок к оптовым ие
нам на новую высокоэф
фективную продукцию и 
скидок с цен на устареваю
щую и низкокачественную 
продукцию.

Все это усилит роль цен 
в народном хозяйстве, их 
воздействие на повышение 
эффективности обществен
ного производства и каче
ства продукции.

Далее заместитель пред
седателя Госкомцен СССР 
сообщил, что в Госкомитет 
поступают письма трудя
щихся, в которых содер
жится вопрос: не вызовет 
ли введение более высоких 
оптовых цен на промыш
ленную продукцию повы
шения уровня розничных 
цен на товары народного 
потребления?

В постановлении Совета 
Министров СССР «О совер
шенствовании оптовых цен 
и тарифов в промышлен
ности», по которому вводят
ся новые оптовые цены, 
предусмотрено, что это дол
жно осуществляться без из
менения действующих роз
ничных цен на товары на
родного потребления. По
становление, сказал в за
ключение А. Т. Кузнецов, 
строго выполняется, и в 
связи с введением новых 
оптовых цен с 1 января 
1982 года никакого повы
шения розничных цен „ни 
на продовольственные, ни 
па непродовольственные 
товары производиться не 
будет.

(ТАСС).

Е ж д у н а р о д н а я

н ш о р т а ц и я

е п о р т е р ы  Т А С С  и  А П Н  с о о б щ а ю т

В ИНТЕРЕСАХ МИРА 
И Б Е З О П А С Н О С Т И
БОНН. Переговоры Гене

рального секретаря ЦК 
КПСС, Председателя Прези
диума Верховного Совета 
СССР Л. И. Брежнева с 
канцлером . ФРГ Г. Шмид
том в Бонне дали положи
тельные результаты не 
только в области двусто
ронних отношений, но и 
для диалога между Восто
ком и Западом в целом, 
пишет на страницах пресс- 
бюллетеня СДПГ замести
тель председателя партии 
Г.-Ю. Вишневский.

«Нет никакого сомнения в 
том, — отмечает автор, — 
что у Советского Союза 
имеются самые серьезные 
намерения и готовность к 
существенному сокращению 
ракетно-ядерных вооруже
ний средней дальности. 
Возможности для проведе
ния успешных переговоров 
в области контроля над 
вооружениями значительно 
увеличились».

ФРГ и СССР — партне
ры, принадлежащие к раз
личным сообществам и си
стемам, указывает далее 
Г.-Ю. Вишневский. Однако 
оба государства признали 
тот факт, что в атомный 
век стабильности и мира 
можно достичь, лишь дей
ствуя совместно друг с дру
гом, но не друг против

друга. При всех различиях 
они видят необходимость 
осуществлять партнерство 
для обеспечения совместной 
безопасности, основу кото
рой представляют собой до
верие, взаимопонимание 
и честность в общении друг 
с другом. Третий визит со
ветского руководителя Л. И. 
Брежнева в ФРГ показал, 
что искренность в общении 
друг с другом ' приносит 
свои, плоды.

«Фундамент обеспечения 
прочного мира' в Европе •— 
это сотрудничество на воз
можно более широкой осно
ве, — говорится в статье.— 
Оно должно стать ежеднев
ной практикой. Переговоры 
между ФРГ и СССР явля
ются частью необходимого 
сотрудничества между Во
стоком и Западом в интере
сах мира. Польза от такого 
диалога налицо. Он способ
ствует устранению недора
зумений и установлению 
доверия, необходимого для 
переговоров».

Итоги переговоров между 
руководителями СССР и 
ФРГ в Бонне подтверждают 
важность политики, направ
ленной на продолжение 
разрядки, подчеркивает за
меститель председателя 
СДПГ.

Р о д  з н а к о м о с т р о й  к р и т и к и
НЬЮ-ЙОРК. Как уже со

общалось, в Нью-Йорке за
вершился XIV съезд амери
канского профсоюзного
объединения АФТ—КЦП. 
Он был приурочен к 100- 
летию этого профдвижения. 
Съезд прошел под знаком 
острой критики социально- 
экономической политики 
администрации Рейгана, ко
торая вызвала широкое не
довольство рядовых членов 
профсоюза. Недовольство 
столь велико, что председа
тель АФ Т—КПП Керклэнд, 
отдавая дань этим настрое
ниям, вынужден был зая
вить, что обещанный Рей
ганом бум в экономике окаг 
зался «мыльным пузырем» 
и что администрация Рей
гана «опустошила общест
венный кошелек в пользу 
богатых». Керклэнд вынуж
ден был признать также, 
что деятельность админист

рации привела к тому, что 
число безработных в стра
не увеличилось до 8,5 млн. 
человек, т. е. до самого вы
сокого уровня е 1939 года. 
Реальные доходы рабочих 
за минувший год сократи
лись на 4,4 процента. На 
съезде приводились много
численные примеры антира
бочей, антипрофсоюзной по
литики Рейгана. В частнос
ти, выступавшие говорили о 
расправе администрации с 
профсоюзом диспетчеров 
авиалиний. За участие в за
бастовке были уволены 11,5 
тыс. человек, а профсоюз 
оштрафован на крупную 
сумму и лишен администра
цией права представлять 
бастующих. Проявлением 
антирейгановских настрое
ний является и то, что пре
зидент не был приглашен 
на съезд, как это делалось 
в предшествующие годы.

Бастуют
и т а л ь я н с к и е
'железнодорожники

РИМ. По призыву крупней
шего профсоюзного объедине
ния страны -г--. федерации 
ВИКТ, ИКПТ, ИСТ итальян
ские железнодорожники вели 
24-часовую забастовку. Они, 
требовали возобновления кол
лективного договора, срок 
действия которого истек поч
ти год назад, повь:щения за
работной платы и улучшения 
условий труда.

(24 ноября).

«Белая смерть»
ИСЛАМАБАД. 80 килограь» 

мов героина захвачено там а 
женными властями Пакистан, 
в пограничной с Ираном про 
винции Белуджистан, сообща 
ст агентство АПП. В послед 
ние годы Пакистан стал од 
ним из основных поставщик© 
наркотиков на международны! 
«черный рынок». Начиная < 
июня с. г., только в упомяну 
трй провинции властями кон 
фисковано около полутор. 
тонн контрабандного опиума 
крупные партии других нар 
котических средств.

Торгуют детьми
КУАЛА-ЛУМПУР. В Малай

зии началось расследование 
деятельности подпольного син
диката, занимавшегося торгов
лей малолетними детьми. Как 
говорится в сообщении феде
рального полицейского управ
ления, штаб-квартира прес
тупной группы торговцев на
ходилась в штате Джохор. 
Отсюда живой товар поступал 
как зарубежным заказчикам, 
так и на внутренний рынок. 
Была, в частности, установле
на твердая цена — мальчик 
стоил 4 тыс. ринггитов, де
вочка — 2 тыс. ринггитов.

С е к р е т

в е р б л ю д а
Способность верблюда дол

гое время обходиться без 50- 
ды продолжает привлекать 
внимание ученых. По сообще
нию иракской печати, недавно 
трое ученых провели 16-днев
ный эксперимент, в ходе ко
торого животному не давали 
пить. Они пришли к выводу, 
что секрет долготерпения «ко
рабля пустыни» заключается 
в чрезвычайно развитой сли
зистой оболочке носа. Ее пло
щадь составляет 1.000 квад
ратных сантиметров, в то вре
мя как у человека всего 12. 
Это позволяет животному 
улавливать до 70 процентов 
влаги, находящейся в окру
жающей среде. Причем этот 
природный фильтр абсорби
рует влагу не только при 
вдохе, но и при выдохе.
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28 ноября 1981 года :

Л А У Р Е А Т

В с е с о ю з н о г о  конкурса г ородов
«  Л ы ж н я  зовет! »  
-З А В Т Р А  НАЧИНАЕТ МАССОВЫЙ 
Л Ы Ж Н Ы Й  С П О Р Т И В Н Ы Й
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ЛЫЖНАЯ
Б А З А

П Л Е Н У М  Ц К  Д О С А А Ф  С С С Р
Добровольное Общество Содействия Армии, Авиации и 

Флоту СССР активно участвует в приобщении широких 
масс трудящихся, молодежи к практической деятель
ности по укреплению обороноспособности страны, под
готовке их к защите социалистического Отечества. Это 
отмечалось на состоявшемся 25 ноября VII пленуме ЦК 
ДОСААФ СССР.

С докладом о ходе выполнения постановления ЦК 
КПСС и Совета Министров СССР «О дальнейшем подъе
ме массовости физической культуры и спорта» выступил 
первый заместитель председателя ЦК ДОСААФ СССР 
генерал-полковник А. И. Одинцов.

Пленум наметил меры по дальнейшему развитию мас
совости технических и военно-прикладных видов спорта.

* * *
В связи с переходом на другую работу пленум осво

бодил трижды Героя Советск.ого Союза маршала авиации 
А. И. Покрышкина от обязанностей председателя ЦК 
ДОСААФ СССР. Председателем избран Герой Советского 
Союза адмирал флота Г. М. Егоров.

(ТАСС).

I  Торжественное открытие сос- 
| тоится у площади Южной в 
§ 11 часов. В программе массо- 
!  вых лыжных соревнований — эс- 
| Тафеты у мужчин 4 x 5  км и у 
| женщин 4 x 3  км. Участники 
1 праздника могут соревноваться

в семейных эстафетах, поме
риться силами в семейном би
атлоне. Пройдут массовые за
беги для мужчин н • жешцнн. 
Здесь же можно будет полу
чить зачеты по зимнему нор
мативу комплекса ГТО.

В программе городского 
праздника — массовые игры, 
аттракционы, веселые старты, 
соревнования по перетягиванию 
каната и катание с горки. Бу
дут работать буфеты, прокат

ная лыжная база «Буревест
ник», пункт срочного ремонта 
спортивного инвентаря.

Удачных вам стартов, томи
чи, в новом сезоне массово
го лыжного спорта!

Н а в с т р е ч у  г а с т р о л я м

В О Р О Н Е  
Н А Р О Д

Ж С К И й
н ы  й . . .
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Спорт и труд
рядом идут

Соревнованиями работ
ников лесной и деревообра
батывающей промышленно
сти открылась традицион
ная эстафета трудовых 
коллективов Ленинского 
района под девизом: «Спорт 
и труд рядом идут». В этом 
празднике, состоявшемся 
на лыжной базе в пос. Сое. 
новый Бор, участвовали бо
лее 500 человек.

После торжественного

марша физкультурников 
начались лыжные ' забеги. 
Мужчины соревновались на 
дистанции 5 км, женщины 
— на дистанции 3 км. Не 
забыли организаторы пра
здника и самых маленьких. 
Вместе с папами и мамами 
они участвовали в стартах 
спортивных семей и в весе
лой лыжной гонке «Ма
лыш».

В результате командной 
борьбы победителем ока
зался коллектив лесотех- 
школы. На втором месте — 
работники ЛПК, третьими 
стали лыжники карандаш
ной фабрики.

6 декабря на старты 
районной эстафеты выйдут 
коллективы транспортных 
предприятий.

А. ДАНИЛОВ.

Н а  л ы ж а х  —  

в с е й  с е м ь е й
Весело было в минувшее 

воскресенье на лыжной ба
зе «Сосновый бор». Десятки 
работников химфармзавода 
отдохнули в этот день в ле
су после трудовой недели. 
Отрадно, что все большее 
число трудящихся убежда-

пользе лыжногоется в 
спорта.

Приятно и интересно бы
ло видеть вместе с родите
лями на лыжне самых ма
леньких участников. Если 
ребята устают на лыжах, 
то катаются с горки на сан
ках. Люди все чаще выез
жают на отдых семьями. 
На этот раз мы видели на 
лыжне семьи Рассказовых, 
Остяковьтх, Оседко, Лахма- 
повых, Халус, Голубевых, 
Карапотиных.

На заводе делается не
мало для того, чтобы физ
культура стала достоянием

каждого человека. Ежегодно 
приобретаем спортинвентарь. 
Лыжная база переводится в 
новое здание.

Для более полного вовле
чения людей в оздорови
тельный отдых составлен 
график выездов на базу по 
цехам, службам. Б конце 
зимы по решению заводско
го комитета профсоюза бу
дут подведены итоги и наз
ваны лучшие коллективы, 
участник, семья лыжного 
отдыха.

С. ЯРОСЛАВЦЕВА, 
секретарь партбюро хим

фармзавода.

С О В Е Т У Ю Т С Я  Н А Р К О Л О Г И
В Томске проходит вы

ездное . рабочее совеща
ние республиканских про
блемных комиссий по
наркологии, социальной ги
гиене, организации здраво
охранения и республикан
ская конференция по нар
кологии. Подводятся итоги 
научных исследований по 
проблеме пьянства и алко
голизма на опыте Москвы', 
Томска, Архангельска, Че
лябинска. Совещание наме
тит дальнейшие пути раз
вития социально-гигиениче

ских и клинико-социаль
ных исследований по этой 
проблеме в РСФСР.

Обменяются опытом
практические врачи-нарко
логи из различных краев и 
областей нашей республики. 
Опыт противоалкогольной 
работы накоплен в Перм
ской, Пензенской, Омской, 
Ярославской областях,
Красноярском крае и дру
гих городах и регионах. В 
работе совещания и конфе
ренции принимают участие 
видные ученые — нарколо
ги, психиатры, организато

ры здравоохранения — док
тора медицинских наук 
И. Я. Копыт, Г. М. Энтин, 
Г. Н. Соцевич, И. Г. Ура- 
ков, Д. К. Соколов, И. В. 
Бокйй, заведующие кафед
рами психиатрии, социаль
ной гигиены и организации 
здравоохранения, главные 
наркологи краев и областей 
Российской Федерации.

В совещании и конферен
ции принимают участие 
член-корреспондент АН 
СССР В. Н. Кудрявцев, про
фессор, главный редактор 
журнала. «Советское госу
дарство и право» М. И.

Пискотин, ответственные
работники Министерства
здравоохранения СССР и 
РСФСР В. П. Еокии, Н. А. 
Демидов, О. Ф. Найденов.

Участники совещания и 
конференции ознакомятся 
с опытом работы нарколо
гической службы научно-
практического объединения 
психиатров (кафедра пси
хиатрии ТМЦ, областная 
психиатрическая больница), 
подразделений Томского 
научного центра АМН
СССР.

Ю. ПРЯДУЖИН.

(Окончание.
Начало на 3-й стр.)

В феврале 1974 года Ека
терине Андреевне объявлен 
строгий выговор за систе
матическое нарушение, пра
вил продажи спиртных на
питков. В марте — второй 
(за то же самое). В апреле 
комиссия обнаруживает
крупную недостачу (на 1.901 
рубль) — продавцов уволь
няют по недоверию, Бубли- 
•ченко выносят третий стро
гий выговор. Год спустя 
снова крупная недостача. И 
опять главный удар по мо
лодым продавцам. Бубли
ченко издает приказ об их 
увольнении по недоверию, а 
сама получает лишь выго
вор. Через год — очередное 
хищение. Недостача—более 
двух тысяч рублей. «Почерк» 
одинаков — обман, поддел
ка документов.

«СПРАВКА, ПРЕДСТАВЛЕН
НАЯ ЗАМЕСТИТЕЛЕМ НАЧАЛЬ
НИКА КРО ОБЛАСТНОГО УП
РАВЛЕНИЯ ТОРГОВЛИ А. П. 
АНТУХ:

«В магазине ведется запре
щенный внутренний подсчет. 
Заборные листы (документы 
по учету отпуска продуктов 
— Л. М.) бухгалтер торга 
не контролирует. В резуль
тате не соблюдаются эле
ментарные правила отчетности. 
Листы подписываются не все
ми членами бригады, как дол
жно быть, а только бригади
ром и заведующим магазином. 
Есть случаи подделки номеров 
и подписей продавцов».

На этот раз положение 
Екатерины Андреевны по
шатнулось. 19 марта 1976 го
да по торгу был издан при
каз: «За систематическое
хищение государственных 
средств директора магазина 
jvfo 39 Бубличенко Е. А. уво
лить по статье 254, п. 1».

Но не успели просохнуть 
чернила, как она неожи
данно получает телеграмму 
(«Срочно вылетай мама 
тяжелбм состоянии») и 
отбывает на юг. Заметь
те: как только назрева
ло р а с к р ы т и е  очеред
ной аферы, Бубличенко ли» 
бо неожиданно улетала по 
таким вот депешам, либо 
выезжала на консультацию 
в Новосибирский институт 
торговли, где училась за
очно. а иногда «тяжело за
болевала».

По возвращении с юга 
тучи развеялись. В связи г. 
истечением времени (какая

безукоризненность у дирек
трисы в знаниях закона!) 
приказ об увольнении не 
вошел в силу. Правда, ма
териалы были переданы в 
следственные органы, но 
вскоре дело закрыли, так 
как следователь милиции 
Ленинского района А. Ф. 
Ульященко не нашел... со
става преступления. Стар
ший советник юстиции, про-

Перед ней раскрывались 
двери, недоступные для дру
гих. Стоило только позво
нить. Скажем, на мясоком-

лючения. Оно адресовано 
мужу П. Проценко. Тому 
самому Проценко, которого 
2 июня 1981 года Ленинский 
народный суд приговорил к 

бинате по ее просьбе фон- трем годам лишения свобо-
довое мясо отпускалось ма
газинам, которые вообще не 
имели права торговать та
ким продуктом. Разумеется, 
”  ' ~~ «спаси-.

директ
делалось это не за 
бо». С. И. Осипов,

Р А С П Л А ТА
Послесловие к одному приговору

курор Ленинского района 
И. М. Усков позднее отме
нил это постановление и на
правил материал на досле
дование. Он поступил в след
ственный отдел УВД, но де
ло кончилось тем, что Ека
терина Андреевна получила 
очередной, десятый (!), стро
гий выговор, и ее жизнь по
шла своим чередом.

Многое вызывает недо
умение. Почему, например, 
дела по 1 расследованию бе
зобразий в магазинах №№ 
39 и 46 с излишней тороп
ливостью закрылись или 
неоправданно затягивались? 
Почему в следствии, искус
ственно обрывались нити, 
ведущие в иные адреса, 
иные инстанции. Почему 
даже сейчас в суде не было 
документов о прежних хи
щениях и недостачах. (Все 
крутилось вокруг помидо
ров). Даже человеку, не ис
кушенном!' в вопросах 
юриспруденции, ясно, что 
такие упущения не работа
ют на истину.

Долгое время Бубличенко 
ускользала от правосудия. 
Словно чья-то уверенная ру
ка все эти годы отводила от 
нее опасность. И она, не в ме
ру властная, столь же ковар
ная и, как говорят в наро
де, пройдошистая, чувствуя 
безнаказанность, жила весе
ло и с размахом.

тор магазина № 23, сам во
зил Бубличенко выручку от 
продажи мяса.

Словогл, ее кредо «деньги 
делают все» до поры, до 
времени срабатывало без
отказно. Аферистка дей
ствительно получала все, 
что хотела. Не зря же в 
определенных кругах ее 
звали «Катька-миллиошци- 
ца». Ее дом был не просто 
полной, а переполненной ча
шей. Хрусталь, золото (при 
обыске было обнаружено 
восемь перстней только с 
бриллиантами),, ковры, меха
— все в количестве, пере
шагнувшем пределы разум
ного. (А зарплата-то все
го 160 рублей!) Она раска
тывалась на «Волге», приоб
ретенной в столице. Жила р. 
двухкомнатной благоустро
енной квартире (состав семьи
— четыре человека), а захо
тела большую — пожалуйста! 
Управление Химстрой пре
поднесло ей четырехкомнат
ную, улучшенной планиров
ки. Не правда ли, щедрый 
подарок? Тем более что на
ша «героиня» к Химстрою 
никакого отношения не име
ла.

А теперь прочтите ее 
письмо, посланное из каме
ры предварительного зак-

ды условно за кражу - авто
мобильных колес. Ну. как 
же ему без колес? Ведь 
этот . «химик» даже сейчас 
ездит на собственной «Вол
ге» отрабатывать (по реше
нию суда) на стройках на
родного хозяйства.

«Паша, передай (ты знаешь 
кому) мои показания, которые 
л сама на писала следователю. 
Пусть сделает из этого вывод 
и напишет, куда нужно. Ты 
пиши от моего имени заявле
ние на имя прокурора Ленин
ского района или прокурора 
области, чтобы меня выпусти
ли под подписку. Сделай все, 
чтобы меня выпустили. Это 
может сделать (ты знаешь кто), 
или найди подход к следова
телю».

Никто не может обвинить 
человека в попытке защи
титься. Это святое право 
каждого. Другой вопрос — 
как защититься? У людей 
типа Бубличенко метод та
ков: еще одно преступление 
—подкуп. Но1 на этот раз 
механизм не сработал, на
жива осталась нетронутой. 
Наступил, как в таких слу
чаях говорят, час расплаты.

Народный суд Ленинско
го района приговорил Е. А. 
Бубличенко — организато
ра группового хищения — к 
пяти годам лишения сво
боды в колонии общего 
режима-. Три года и шесть 
месяцев лишения свободы 
в колонии общего режима 
получила М. Д. Баранова, 
три года условно — с отра
боткой на стройках народ
ного хозяйства — Н. Н. 
Бабушкина.

В адрес областного уп
равления торговли Быне- 
сено частное определение.

...Кто-то из философов 
поделил людей на тех, кто 
хочет быть и кто хочет 
иметь. Бубличенко хотела 
иметь и преуспела в своих 
исканиях. Она имела мно
гое. Но у нее отсутствовал 
главный человеческий ка
питал — совесть, граждан
ская зрелость, ответствен
ность перед обществом.

Л. М Е РЦ А Л О В А .

Н А  Р О Д И Н Е  

Ш У К Ш И Н А

СРОСТКИ (Алтайский 
край). Воинам-сибирякам, 
отважно сражавшимся на 
подступах к Москве, их де
тям, самоотверженно тру
дившимся в годы войны в 
тылу, посвящен фильм ки
ностудии имени М. Горького 
«Праздники детства».''

В основу ленты легли ав
тобиографические рассказы 
Василия Шукшина. Многие 
эпизоды снимались на роди
не писателя — в алтайском 
селе Сростки. Собиратель
ный образ юного героя- ■ 
мальчишки военных лет 
создал двенадцатилетний 
алтайский школьник Сере
жа Амосов.

Земляки В:‘ Шукшина, 
принимавшие участие в 
съемках, жители из других 
городов и сел Алтая стали 
сегодня первыми зрителями 
нового фильма.

(ТАСС):

«Звонкими песнями и ча
стушками, задорными пляс
ками и хороводами изве
стен в нашей стране и за 
рубежом Государственный 
Воронежский русский на
родный хор — один из са
мых любимых и прослав
ленных в народе коллек
тивов.

Лауреат международных 
и всесоюзных фестивалей и 
конкурсов Воронежский хор 
создан в годы Великой 
Отечественной войны. Ос
нователем и первым худо
жественным руководителем 
его был талантливый ком
позитор, народный артист 
СССР, лауреат Государст
венной премии Константин 
Массалитинов.

Родившись в прифронто
вой полосе, хор с первых 
же шагов своего существо
вания тесно связан с совет
скими воинами. На средст
ва артистов в тяжелые 
дни испытаний для народа 
был создан танк «Русская 
песня», который под коман
дованием генерала Русия- 
нова дошел до Вены.

Первый концерт хора со
стоялся на центральной 
площади разрушенного и 
сожженного Воронежа сра
зу же после его освобожде
ния от фашистов 1 мая 
1943 года.

Прошло 38 лет. Все эти 
ГОДЫ Воронежский хор , е 
честью пронес знамя совет
ского искусства. Он побы
вал во всех уголках Совет
ского Союза, во многих 
странах мира. Вот несколь
ко отзывов зарубежной 
прессы. Газета «Корк экза- 
менер» (Ирландия): «На
протяжении всего вечера 
царила атмосфера счастья». 
Бейрутская газета «Аль- 
Яум»: «У  ансамбля- свое не
повторимое . лицо. Наверное, 
Секрет его успеха в том, 
что он выражает истинный 
дух народа...» Стамбуль

ская газета «Джумхуриет» 
подчеркивает: «Воронеж
ский хор показал нам при
мер бережного отношения 
к народным традициям и 
умение сохранить фольк
лор. Этот ансамбль пользу
ется мировой известно
стью».

В Воронежском хоре вы
росли подлинные мастера 
искусства — народная ар
тистка СССР Мария Мор- 
дасова, народная артистка 
РСФСР Юлия Золотарева, 
заслуженные артисты
РСФСР Иван и Владимир 
Руденко, Евдокия Осипова, 
Лидия Богатырева, Тамара 
Мартынова, Любовь Авде
ева, Павел Шмалько и 
другие.

Сейчас на концертных 
афишах появились новые 
имена, выросло новое поко
ление мастеров сцены, ко
торые продолжают и разви
вают добрые традиции кол
лектива. Любовь зрителей 
завоевали солисты, заслу
женные артисты РСФСР 
Нина Лобанова, Екатерина 
Молодцова, Николай Дени
сов, Дина Долгалова.

В репертуар хора входят 
русские народные песни, 
хороводы, пляски, народ
ные сцены и картины. Зна
чительное место занимает 
такая оригинальная форма 
народного творчества, как 
страдания, припевки, цаг 
стушки. В репертуаре хора 
немало концертных ггоо- 
грамм, прославляющих Со
ветскую Родину, труд со
ветских людей, их борьбу 
за мир. Артисты стремятся 
показать красоту и величие 
нашей Родины, выразить 
огромную любовь к ней 
всего советского народа.

Приглашаем всех томичей 
на встречу с русской пес
ней и ПЛЯСКОЙ;

А. КЛЮЧНИКОВ,
заместитель директора 

Воронежского хора.

ТОМСКИЙ ТЕАТР ДРАМЫ
28 ноября. Премьера «Слон» 

— 12. «Последние» — 18-30. 
ТЕАТР ЮНОГО ЗРИТЕЛЯ 
28 ноября. «Аленький цвето- 

чек» — 14.

28 ноября. Торжественное 
открытие III областного празд
ника симфонической и народ
ной музыки. Начало -— в 19 
часов.

О М Ш З Э
Б КИНОТЕАТРАХ: 

«РОДИНА»
28 ноября. «Ежи рождаются 

без колючек» — ю. «Теге
ран-43» (две серии) — 12, 15, 
18-10. 21-05.

имени М. ГОРЬКОГО
28 ноября. «Шесть тысяч 

километров страха» — 8-40
10-20, 12. 13-40, 15-20, 17!
18-40, 20-20, 22. «Игра в кар
ты по-научному» — 9 10-50
12-40, 14-30, 16-20, 18-10, 20,’
21-50. Зал кинохроники. «Р е 
портаж с Карибекого мери
диана» — 9, 10-05, 11-10, 12-15, 
17-05. «Это — Пеле» — 13-20 
14-35, 15-50.

«ОКТЯБРЬ»
28 ноября. «Последние скач

ки» — 10-30. «Следователь по 
прозвищу Шериф» — Ю-50
12-40, 14-25, 16-15, 18. 19-5о!
21-40. «В сетях мафии» —
8- 40, 12, 14, 16, 17-50, 20. 21-50.

имени И. ЧЕРНЫХ
28 ноября. «Фрак для шало

пая» — 14-30. «Капкан» — 9 
10-50, 12-40, 16-20, 18-10. 20,’
21-50. «Эскадрон гусар лету
чих» (две серии) — 9 , 12, 15 
18, 21.

«ПИОНЕР»
28 ноября. «Таинственный 

остров» — Р. 11, 1з > 1 5 . «По
хищение «Савойи» — 17 19
21.

«СИБИРЯК»
28 ноября. Мультсборник 

N ° 119 «Волшебное озеро» —
9- 20. «Китайский синдром»

Мультсборник 
«Долгая ночь»
18, 21.

(две серии) — 11, 13-30, 16,
18-30. 21.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
«АВАНГАРД»

23 ноября.
№ 118 — 15.
(две серии) —

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
«СИБКАБЕЛЬ»

28 ноября. «Пропавшие сре
ди живых» — 16, 18, 20.-

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
28 ноября. «В зоне особого 

внимания» — 15, 17, 19.

Стрежевское управление 
буровых работ для работы 
вахтовым методом пригла
шает машинистов котель
ных установок (мужчин) с 
совмещением обязанностей 
слесаря-котельщика.

Обращаться: г. Томск,
пр. Кирова, 17, в бюро по 
трудоустройству населения, 
и его филиал (Северный 
городок, 9).

Производственная ма
стерская «Томскреставра- 
ция» приступила к приему 
заявок на ремонтно-рестав
рационные работы на 
1982 год.

Всем арендаторам памят
ников архитектуры, истории 
и культуры в срок до 1 де
кабря 1981 года необходи
мо подать заявки на вы
полнение работ.

После указанного срока 
претензии приниматься не 
будут.

Томское карьероуправле
ние просит всех потребите
лей нерудных материалов 
сдать неиспользованные та
лоны за 1981 год с 1 по 15 
декабря 1981 г. По истече
нии указанного срока пре
тензии от потребителей 
приниматься не будут.

Отдел по труду Томского 
облисполкома проводит ор
ганизованный набор рабо
чих на предприятия лесной 
промышленности и треста 
Томсктрансстрой посредст
вом заключения трудовых 
договоров на 1—2 года.

Приглашаются мужчины, 
имеющие лесозаготовитель
ные и строительные про
фессии, а также не имею
щие специальности.

Заключившим трудовые 
договоры предоставляются: 
одиноким — общежитие, 
семейным — квартиры. Вы
плачивается безвозвратное 
пособие заключившим дого
вор на 2 года в размере 200 
рублей, на 1 год—30 рублей. 
Оплачиваются проезд, су
точные.

С документами обращать
ся по адресу: Томск, пр.
Ленина, 80; в районах — в 
отделы по труду райгорие- 
полкомов.

Бюро по трудоустройству 
населения совместно с 
учебным комбинатом Том
ского речного порта объяв
ляют набор на курсы кра
новщиков - электромехани
ков и газоэлектросварщи- 
ков.

Принимаются лица не 
моложе 18 лет. Срок обуче
ния — 4 месяца. Стипендия 
— 70 рублей в месяц. Оди
ноким предоставляется бла
гоустроенное общежитие. 
Начало занятий — 10 де
кабря.

За справками обращать
ся: г. Томск, пр. Кирова, 
17; ул., Карла Маркса, 7; 
Северный городок, 9, или в 
учебный комбинат речного 
порта (ул. Карла Маркса, 
20, в отдел кадров).

22 июня 1981 года, в день 
сорокалетия начала Великой 
Отечественной войны, состоя
лась встреча ветеранов 87-й 
стрелковой и 41-й танковой 
дивизий. 90-го погранотряда и 
2-го укрепрайона в г. Блади- 
мире-Волынске. Советы вете
ранов соединений и частей 
сердечно благодарят редак
цию газеты «Красное знамя» 
за оказанную помощь в розы
ске ветеранов и^организации 
встречи. Вместе с тем они со
общают, что поиск продолжа
ется. Адрес для связи с сове
том ветеранов 87-й стрелковой 
дивизии: 330106, Запорожье,
ул. Глазунова, 3, кв. 4,_Мирош- 
нику Владимиру Михайловичу; 
для связи с советом ветеранов 
41-й танковой дивизии: 264940, 
Владимир-Волынск, пер. Пар-# 
новый, 4, Омельченко Николаю 
Сергеевичу.

* * *
Линкевич Ольга Васильевна 

(634009, Томск, пер. Баран- 
чуковский, 4, кв. 26) разыски
вает однополчан ее отца Гор
бача Василия Константинови
ча, 1895 года рождения. В 
письме она сообщает, что отец 
был призван летом 1942 года 
Туганским райвоенкоматом и 
служил в стройбате в Чкалов
ской (Оренбургской) области, а 
потом был отправлен на 
фронт. «На конверте прислан
ного с фронта письма, — 
пишет О. В. Линкевич, — не 
удалось разобрать номер поле
вой почты. Только первые 
цифры: 70... Дальше ничего не 
понять. После войны на наш 
запрос пришло извещение, что 
Горбач В. К. 23 февраля 1943 г. 
пропал без вести. Может, кто 
из ветеранов помнит моего от
ца и знает о его судьбе?»

СУББОТА, 28 ноября 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 

МОСКВА
8.00. «Время». 9.05. .«Умелые

руки». 9.35. «Для вас, родите
ли!» 10.05. Премьера фильма- 
концерта. А. С. Пушкин. «Рус
лан и Людмила». 11.00. «Ра 
дуга» (СФРЮ). 11.20. «Движе
ние без опасности». 11.50. 48-й 
тираж «Спортлото». 12.00. 
«Музыкальный абонемент».
12.55. «По музеям и выставоч
ным залам». Выставка моло
ды?;: художников в залах Ака
демии худ-ожеств СССР. 13.30. 
«Человек. Земля. Вселенная». 
14.15. «Сегодня в мире». 14.30. 
Премьера фильма-концерта
«Жизнь песни». Л5.25. «По Со
ветскому Союзу». Киножурнал. 
15.40. «Фильм — детям». «Крас
ный петух плимутрок». 16.45. 
Народные мелодии. 16.55. «В 
мире животных». 17.55. Беседа 
политического обозревателя 
В. П. Бекетова.

С 18.25 до 18.40 — перерыв. 
18.40. Чемпионат мира по 

спортивной гимнастике. Мно
гоборье. Мужчины. Финал. 
19.25. «Кинопанорама». 21.00. 
«Время». 21.30. Концерт в Ко
лонном зале Дома союзов, по
священный 50-летию советско
го телевидения. По оконча
нии — Новости.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА 
ТОМСК

12.00. «Для вас. ребята!»
М ул ь т ф ил ь м « М ал ахито в а я
шкатулка». 12.20. Р. Тома. 
«Восемь любящих женщин». 
Спектакль Томского областно
го драматического театра.

МОСКВА
14.20. «Клуб кинопутешеет- 

вий». 15.20. «Утренняя почта». 
15.50. Кубок мира по класси
ческой борьбе. 16.20. Ф. М. 
Достоевский. «Дядюшкин сон». 
Телевизионный спектакль.
Ча^ть 1-я. 18.05. «Пионерская
дружба». Выступление Ансамб
ля песни и пляски им. 
В. Локтева. 18.30. «Работать 
хорошо всегда трудно». Доку
ментальный телефильм. 19.30. 
«Музыкальный киоск». 20.00. 
«Спокойной ночи, малыши!» 
20.15. «Здоровье». 21.00. «Вре
мя». 21.35. «Олеко Дундич». 
Художественный фильм.

Редактор
Н. Г. НЕСТЕРЕНКО.

ШМ
Вниманию руководителей 

промышленных предприя
тий и работников бюро на
учно-технической инфор
мации!

В областную контору ки
нопроката Поступили новые 
технико-пропагандистские и 
учебные фильмы: «Правила 
безопасности при обслужи
вании электроустановок», 
«Раннее обнаружение газо- 
нефтеводопроявлений и ме
тоды управления скважи
ной», «Перевозка автомо
бильным транспортом круп
ногабаритных тяжеловес
ных грузов», «НОТ на ра
бочую мебель», «Водоохран
ные зоны».

Облкинопрокат.

Администрация. партий
ная и профсоюзная орга
низации. коллектив СРСМУ 
при ГПЗ-5 с глубоким при
скорбием извещают о преж
девременной кончине кад
рового рабочего

КВАСОВА
Владимира Кузьмича

и выражают глубокое со
болезнование родным и 
близким покойного.

Коллектив Томского пред
приятия промышленного 
железнодорожного транс
порта с прискорбием изве
щает о кончине старей
шего работника предприя
тия

НЕМКОВА
Иннокентия Васильевича

и выражает глубокое собо
лезнование родным и близ
ким покойного.

Коллектив предприятия 
котельных и тепловых се
тей с прискорбием изве
щает о смерти инженера 
отдела материального снаб
жения

ФЕЛЬДБЛЮМА
Иосифа Моисеевича

и выражает соболезнование 
родным и близким покой
ного.
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